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ДИСКУССИЯ
Безусловный базовый 
доход: что будет, если 
раздавать деньги жителям 
страны просто так? 

ЗДОРОВЬЕ
Как заменить самые 
популярные вредные 
продукты на полезные, 
но не менее вкусные

НАУКА
НАСА: похоже, 
что планета у 
ближайшей к Солнцу 
звезды обитаема!

ЗВЕЗДЫ 
Модные провалы 
и сенсации 
премии 
«Эмми»-2018
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ТОЛЬКО НА САЙТЕ KP.RU

Дмитрий СМИРНОВ

Лидеры России и Турции 
за четыре часа 

из безвыходной 
ситуации в Идлибе.

- Мы с вами встречаемся 
регулярно, но в России вы 
были ровно год назад, - при-
ветствовал в сочинской ре-
зиденции «Бочаров ручей» 
президента Турции Владимир 
Путин.

Под словом «регулярно» 
скрывалось 10 дней, именно 
столько прошло с последнего 
разговора Путина и Эрдогана 
в Тегеране. Но проблема про-
винции Идлиб - последнего 
крупного прибежища терро-
ристов в Сирии и военной 
операции против них стоит 
настолько остро, что прихо-
дится встречаться и разгова-
ривать вновь и вновь.

Расклад сил с момента 
окончания «последней се-
рии» не изменился. Россия, 
Иран и Сирия выступают за 
военную операцию в Идлибе, 
Турция выдвигает все новые и 
новые причины, по которым 
торопиться не надо.

- Вопросов очень много, 
причем есть и сложные во-
просы, - признал Путин. - 
Очень рад вас видеть для того, 
чтобы не только обменяться 
мнениями по всему этому 
комплексу вопросов (вокруг 
Идлиба. - Ред.), но и поискать 
решения там, где их пока нет.

- Думаю, что не только ре-
гион, но и весь мир устремил 
взгляды на нашу сегодняш-
нюю встречу, - поднял градус 
диалога Эрдоган. - Заявление, 
с которым мы выступим здесь 
после встречи в Сочи, счи-
таю, будет новой надеждой 
для региона.

Правда, заявлений при-
шлось ждать долго - разговор 
двух президентов шел больше 
четырех часов.

Первыми в зале появились 
делегации, за ними пришли 
Сергей Лавров и Сергей Шой-
гу. Причем министр обороны, 
посидев немного, встал и вы-
шел, вернувшись  с красной 
папкой в руках. Как выяс-

нилось чуть позже, это был 
ключевой документ вечера.

- На состоявшейся встре-
че мы рассмотрели подробно 
ситуацию и решили создать 
вдоль линии соприкоснове-
ния вооруженной оппози-
ции с правительственными 
войсками Сирии к 15 октября 
текущего года демилитаризо-
ванную зону глубиной 15 - 20 
километров, - объявил о сен-
сации Путин. - К 10 октября, 
по предложению президента 
Турции, осуществить вывод 
из этой демилитаризованной 
зоны тяжелого вооружения - 
танков, реактивных систем 
залпового огня, всех оппози-
ционных группировок.

Контролировать эту зону 
будут совместно российская 
и турецкая военные полиции.

- По нашему общему мне-
нию, практическая реализа-
ция запланированных шагов 
даст дополнительный импульс 
политическому урегулирова-
нию конфликта в Сирии, по-
зволит активизировать работу 
на Женевской платформе и 
будет способствовать возвра-
щению мира на сирийскую 
землю, - продолжил Путин. - 
В целом данный подход под-
держивается руководством 
Сирии. В ближайшее время 
мы проведем с Дамаском до-
полнительные консультации.

Таким образом получилось, 
что за эти часы Путин и Эр-
доган нашли устраивающий 
обе стороны шаг в ситуации, 
которая казалась практически 
безвыходной. Теперь необяза-
тельно штурмовать вооружен-
ных до зубов боевиков всех ма-
стей* в гуще мирных жителей, 
а можно, огородив остальную 
Сирию, мирно вести перего-
воры, убеждать и разоружать.

Сергей Шойгу и его колле-
га - министр национальной 
обороны Турции обменялись 
подписанными вариантами 

«Меморандума о стабилиза-
ции обстановки в зоне деэска-
лации Идлиб в Сирии». Вот 
это и была та самая красная 
папка!

Едва Путин и Эрдоган 
вышли из зала, журналисты 
бросились к Сергею Шойгу 
с главным вопросом дня: по-
лучается, что военной опера-
ции в Идлибе теперь можно 
избежать? И бомбить никого 
не будут, и провокации «Бе-
лых касок»** теряют смысл? 
Министр обороны это под-
твердил.

- В ближайшие часы мы со-
гласуем с Дамаском все пози-
ции, которые изложены в этом 
документе, - заявил Шойгу.

А о том, кто подставил 
под удар в Сирии 

наш самолет Ил-20, 
на котором погибли 15 

военнослужащих, - 
на > стр. 4 - 5.

Президент учредил 

контроль за туроператорами
Дмитрий СМИРНОВ

В понедельник люди, героически спасающие кого-то из огня, по-
лучили государственную награду, которую уже ни с чем не спутать. 
Владимир Путин своим указом учредил медаль «За отвагу на по-
жаре» для отличившихся в борьбе с огненной стихией. Ею могут 
быть награждены как штатные сотрудники пожарной охраны, так и 
обычные граждане и даже иностранцы. Кроме этого, президент ввел 
специальное звание - «Заслуженный работник пожарной охраны».

После скандала, в котором Счетная палата обвиняла Ростуризм в 
предоставлении недостоверной бюджетной отчетности и финансовых 
нарушениях, Путин подписал указ о передаче Ростуризма и надзора за 
туроператорами из ведения Министерства культуры в распоряжение 
Министерства экономики. В течение полугода все это «хозяйство» 
должно быть передано в ведомство министра Максима Орешкина.

А еще гаишникам отныне запретили
 свинчивать номера. См. на < стр. 1.

Путин и Эрдоган 
отменили войну в Сирии
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У Путина и Эрдогана в этот вечер шел очень непростой разговор - это было видно даже 

внимании, даже когда Путин остается с зарубежными коллегами и переводчиками.

ДОКУМЕНТЫ
Глава государства подписал 
несколько важных указов.

Чем живет Кремль? 
Дмитрий Смирнов 

рассказывает 
в «Коридорах власти» 

по будням с 9.45 (мск) 
на Радио «КП».

СПРАВКА «КП»
*  В провинции Идлиб сегодня собралось до 50 тысяч боевиков - от 

отъявленных головорезов из запрещенных российским судом быв-
ших «Аль-Каиды» и «Исламского государства» до «вооруженной 
оппозиции», поддерживаемой Западом либо Турцией.

 билдИ иицниворп в отч ,оладжерпудерп ииссоР ыноробониМ  **
готовится провокация с постановкой «химической атаки», кото-
рую заснимут на видео волонтеры «Белых касок» (организации, 
работающей на боевиков и западные спецслужбы). В «химата-
ке» должны были обвинить армию Башара Асада, с тем чтобы 
США и другие страны НАТО получили предлог нанести ракетные 
удары по правительственным войскам Сирии.
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Эдвард ЧЕСНОКОВ

Киев официально 
отказался 
защищать 
права русского 
меньшинства.

На четвертый год про-
тивостояния с Москвой 
«герои майдана» вне-
запно вспомнили, что 
между двумя славянски-
ми странами до сих пор 
действует соглашение о 
дружбе. Так называемый 
Большой договор, за-
ключенный еще в 1997 
году. И днем в понедель-

ник президент Петр По-
рошенко подписал указ 
о его разрыве. Причем 
как раз в это время Мин- 
обороны РФ проводило 
брифинг с доказательства-
ми причастности Украины 
к уничтожению «Боинга» 
MH17 в июле 2014 года 
в Донбассе. Так что Киев 
еще и удачно отвлек вну-
треннюю аудиторию от но-
вых неприятных вопросов.

- Украина последователь-
но рвет все связи с Росси-

ей, включая и Большой до-
говор. Еще пару лет назад 
она бы на это никогда не 
пошла, опасаясь жесткой 
реакции. Ведь в Договоре 
о дружбе четко прописа-
ны гарантии территориаль-
ной целостности, отказ от 
«ущерба для безопасности 
другой стороне» (то есть 
невступление в НАТО). 
И, самое главное, обя-
занность защищать пра-
ва нацменьшинств. Под 
ними подразумевались 
прежде всего русско- 
язычные жители Украины, - 
сказал «КП» заместитель 
руководителя Инсти-
тута стран СНГ Игорь 
Шишкин.  - Но «мировое 
сообщество» давно дало 

понять, что на притеснение 
русского меньшинства ему 
плевать. Значит, и договор 
можно разрывать безбо-
язненно. 

На Украине в разгаре 
президентская гонка, все 
киевские политики пони-
мают: кому  становиться 
лидером - решит Вашинг-
тон. Поэтому Порошенко 
важно именно сейчас пу-
блично показать, что он и 
только он сможет успеш-
нее всех превратить стра-
ну в анти-Россию: в угоду 
и Западу, и собственным 
ультранационалистам.

О религиозном 
кризисе на Украине - 

на > стр. 6.

Евгений БЕЛЯКОВ

Цены могут вырасти 
более чем на 5%.

Инфляция в стране остается 
низкой, но все может измениться. 
Такой вывод следует из доклада 
Центробанка - проекта «Основных 
направлений денежно-кредитной 
политики» на ближайшие три года.

На этот документ ориентируются 
все коммерческие банки и крупный 
бизнес  - от его прогноза зависит, 
какими будут ставки по кредитам. 
Предприниматели, естественно, 
просят снижения. Мол, инфляция 
опустилась до 3 - 4% в год, а ставки 
в банках до сих пор двузначные. В 
ЦБ в конце прошлой недели ключе-
вую ставку (от которой, собственно, 
ставки банков и зависят), наоборот, 
подняли - с 7,25 до 7,5% годовых. 
И теперь объяснили свою политику 
тем, что цены могут снова подско-

чить. Остановить же рост темпов 
инфляции ЦБ не сможет.

Они и приводятся в докладе. Во-
первых, санкции. Некоторые уже 
объявлены. Плюс неизвестно, ка-
кими будут новые ограничения со 
стороны Запада и какого эффекта от 
них ждать. А эффект простой - паде-
ние рубля из-за оттока капитала. Это, 
кстати, второй фактор. Импортной 
техники и оборудования мы покупаем 
много. Наша валюта с начала года 
подешевела на 15% по отношению к 
доллару и евро. По расчетам ЦБ, это 
добавит в общую копилку инфляции 
примерно 1,5%. Эффект растянется 
минимум на полгода.

В-третьих, повышение НДС. Это 
давление на инфляцию мы создали 
себе сами. За дополнительные дохо-
ды бюджета придется расплатиться 
всем нам. С января следующего 
года налог на добавленную стои-
мость увеличится с 18 до 20%. В 
ЦБ прогнозируют, что это добавит 

к ценникам в магазинах в среднем 
около 1%.

И наконец, стоимость нефти. 
Сейчас она необычайно высока. В 
осторожном Минфине и ЦБ год на-
зад на $80 за баррель даже не рас-
считывали. Но если для бюджета и 
сырьевых компаний это плюс, то для 
рядовых потребителей - минус. В на-
чале лета резкий рост цен на бензин 
правительству удалось остановить. 
Но уже после того как топливо по-
дорожало на 20%. 

Все это позволило Центробанку 
сделать вывод, что в следующем году 
нас ждет скачок цен. Небольшой, но 
все же. Инфляция с нынешних 3 - 4% 
в год может повыситься до 5 - 5,5%. 
Чтобы цены не выросли сильнее, до 
конца этого года в ЦБ приняли ре-
шение больше не покупать валюту 
для наполнения резервов. Ключевая 
ставка тоже вряд ли изменится. По-
влиять на остальные факторы финан-
совый регулятор не в силах.

 ■ ДЕНЕЖКИ

Прогноз Центробанка:

В следующем году ожидается рост инфляции

При отражении атаки ВВС Израиля  
на Сирию был сбит российский  
самолет-разведчик Ил-20, погибли  
15 военнослужащих РФ (подробнее - 
на стр. 4 - 5). Мы спросили:

Чем Россия должна ответить 
на провокацию Израиля?
Игорь КОРОТЧЕНКО, главред журнала 
«Национальная оборона»:

- Думаю, Израиль должен отправить в отставку своего ми-
нистра обороны и главкома ВВС. А правительство Израиля 
должно принести официальные извинения Москве. И не-
обходимы компенсации. В зависимости от этого последуют 
дальнейшие решения.

Сергей ШАРГУНОВ, писатель, депутат 
Госдумы:

- Все произошедшее нужно охарактеризовать как страш-
ную кровавую подставу. Надо собирать Совет Безопасности 
ООН. Москва должна жестко поставить вопрос перед всем 
миром: почему территорию суверенного государства вопреки 
международному праву бомбят другие страны?

Николай АНТОШКИН, Герой Советского Союза, 
генерал-полковник:

- За каждый наш сбитый самолет должны отвечать и тот, 
кто сбил, и тот, кто подставил под удар. Надеюсь, наше Ми-
нобороны разберется в этом.

Шмуэль КУПЕРМАН, раввин еврейской 
общины на Чистых прудах:

- У евреев начинается самый серьезный пост. День, когда 
мы просим у бога прощения за свои грехи. Будем молиться 
за души усопших. Чтобы ни один российский солдат больше 
не погиб. Хотим выразить от всей общины глубочайшие со-
болезнования в связи с трагедией. Погибли солдаты, которые 
ехали в другие места защищать другой народ от мирового 
террора. Надо подождать, посмотреть. Не может так долго 
длиться война в Сирии. Может быть, проснутся те, кто дол-
жен проснуться после этой страшной трагедии. И сделают 
то, что надо.

Эдуард ЛИМОНОВ, писатель:
- Россия ответить должна. И что с того, что президент 

Нетаньяху был рядом с Путиным на параде Победы 9 Мая 
2018-го? Бомбя Сирию, Израиль воюет за интересы США. 
Ну и пусть теперь столкнется лицом к лицу с отрицательной 
стороной этой кампании. Без прикрытия Америки арабы могут 
уничтожить Израиль, и он сейчас повел себя неосторожно.

Сергей, читатель сайта KP.RU:
- Когда турки сбили нашу «сушку», мы им перекрывали тур-

поток и поставки помидоров. Почему к Израилю мы должны 
быть мягче? 

За последние сутки наш сайт посетили 
3 миллиона 248 тысяч человек

 ■ ВОПРОС ДНЯ

Вы тоже можете дать свой ответ на «Вопрос дня» 
на нашем сайте - самый интересный 

мы опубликуем в «Комсомолке».
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Главные темы дня и другие новости

67,75 
- 44 коп.

79,17 
- 18 коп.

79,1
+ 0,8%
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Порошенко разорвал Договор 
о дружбе с нашей страной

Елена КРИВЯКИНА

За неисправные 
лифты, отопление  
или газоснабжение.

- Здравствуйте, с про-
шедшим вас! - привет-
ствовала Дмитрия Мед-
ведева вице-премьер 
Татьяна Голикова, 
первой вошедшая в 
его рабочий кабинет 
(14 сентября премьеру 
исполнилось 53 года). 
Медведев, созвавший 
своих заместителей на 
традиционное поне-
дельничное совещание, 
пожал всем руки и при-
гласил за стол. Рабочий. 

Премьер сообщил, 
что подписал постанов-
ление, ужесточающее 
требования к управляю-
щим компаниям в мно-
гоквартирных домах.

- Бывают случаи, 
когда люди остаются 
без света или без тепла 
по вине управляющих 
компаний, хотя все эти 
услуги вовремя и в пол-
ном объеме жильцами 
оплачены. Это абсо-
лютно неприемлемо, - 
заявил Медведев.

В подписанном пре-
мьером постановлении 
определен перечень 
нарушений, из-за ко-
торых компании будут 
лишаться права управ-
ления домом. Правда, 
лишь в том случае, если 
одна и та же проблема 
будет выявлена дважды 
в течение года. Итак, за 
что управляющие ком-

пании теперь могут ли-
шиться лицензии.

1 Ненадлежащее со-
держание систем 

внутреннего газового 
оборудования.

2   Ненадлежащая 
эксплуатация лиф-
тов.

3 Задолженность пе-
ред ресурсоснаб-

жающей организацией, 
составляющая больше 
2 месяцев.

4 Непроведение ис-
пытаний систем 

отопления.

5 Нарушения правил 
содержания иму-

щества в многоквар-
тирном доме и правил 
предоставления ком-

мунальных услуг, по-
влекшие нанесение тя-
желого вреда здоровью 
граждан.

- За всеми этими 
фактами жилищные 
инспекции должны 
следить очень внима-
тельно. Ну и, конечно, 
следить за заключени-
ем договоров со всеми 
сервисными службами, 
которые обслуживают 
лифты, газовое обо-
рудование, следить за 
своевременной опла-
той услуг. Если произо-
шла авария, управляю-
щая компания должна 
ее ликвидировать мак-
симально быстро, - от-
метил премьер.

За что теперь смогут лишить 
права управлять домами 

 ■ ПРОТИВОСТОЯНИЕ

Картина дня: в стране
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Александр КОЦ

ОПОВЕСТИЛИ ЛИШЬ 
ЗА 1 МИНУТУ ДО АТАКИ

- Минобороны России по 
различным каналам взаи-
модействия неоднократно 
призывало израильскую 
сторону воздерживаться от 
ударов по сирийской тер-
ритории, создающих угро-
зу безопасности российских 
военнослужащих, - заявил 
Сергей Шойгу в разговоре 
с министром обороны Из-
раиля Авигдором Либерма-
ном. - Действия израиль-
ского военного ведомства 
не отвечают духу российско-
израильского партнерства, и 
мы оставляем за собой пра-
во на дальнейшие ответные 
шаги. Вина за сбитый рос-
сийский самолет и гибель 
экипажа полностью лежит 
на израильской стороне.

Как подчеркнул Шойгу, 
несмотря на имеющиеся 
договоренности о предот-
вращении опасных инци-
дентов и существующие ка-
налы связи, командование 
российской группировки 
было оповещено о нанесе-
нии удара израильскими ис-
требителями F-16 лишь за 
1 минуту до атаки.

И это, пожалуй, одно из 
главных обстоятельств, ко-
торое привело к трагедии. 
Но не единственное. Рос-
сийский самолет-разведчик 
пропал с радаров поздно 
вечером в понедельник. 
Ровно в тот момент, когда 
4 израильских F-16 начали 
наносить удары по сирий-
ским объектам в районе го-
рода Латакия. Параллель-
но французский фрегат 
«Овернь» атаковал терри-
торию Сирии крылатыми 
ракетами, усложнив задачу 
ПВО правительственных 
сил. А израильские летчики 
цинично воспользовались 
хаосом в воздухе, спрятав-
шись за Ил-20, который за-
ходил на посадку.

ВЫПУСКАЛИ РАКЕТЫ 
ИЗ-ЗА СПИН РУССКИХ

- Прикрываясь россий-
ским самолетом, израиль-
ские летчики подставили 
его под огонь средств ПВО 
Сирии, - пояснил предста-
витель Мин обороны Игорь 
Конашенков. - В результате 
Ил-20, у которого эффек-
тивная отражающая поверх-
ность на порядок больше, 

чем у F-16, был 
сбит ракетой ком-
плекса С-200. Из-
раильские сред-
ства управления 
авиацией и лет-
чики F-16 не 
могли не видеть 
российский са-
молет, так как 
он заходил на 
посадку с высоты 
5 километров. 
Тем не менее 
они преднаме-
ренно пошли на эту 
провокацию.

Конечно, с из-
раильской точки 
зрения их летчи-
ки выполнили 
боевую задачу, 
вернувшись на 
базу без потерь. 
И обвинения в не-
честности и подло-
сти им всегда были 
до фонаря. Где вы 
видели войны, ко-
торые ведутся по 
всем правилам? Но в этот 
раз Израиль достиг своей 
цели ценой 15 жизней рос-
сийских военно служащих, 
из-за спин которых они вы-
пускали свои ракеты. По-
казав тем самым вес всех 
двусторонних договорен-
ностей, меморандумов и 
соглашений.

Предупреди Израиль о го-
товящихся ударах заранее, у 
российского командования 
было бы время увести Ил-20 
на безо пасное расстояние. 
В конце концов на объек-
тах атаки ведь тоже могли 
быть российские спецы. И 
за одну минуту они бы точно 
не успели эвакуироваться. 
Американцы все-таки перед 
своими ударами оставляли 
нам время (1,5 часа) для ма-
невра.

КОМУ ВЫГОДНА 

К слову, представители 
Пентагона были первыми, 
кто сообщил, что россий-
ский самолет-разведчик был 
случайно сбит сирийскими 
ПВО во время отражения 
атаки. И тут вообще очень 
много «случайных» совпа-
дений.

За несколько часов до тра-
гедии с Ил-20 в российском 
Мин обороны предъявили 
железобетонные доказа-
тельства того, что малай-
зийский «Боинг» над Дон-

бассом сбила Украина. За 
океаном с их техническими 
возможностями наверняка 
об этом давно знали, но 
поддерживали украинскую 
версию из своих геополити-
ческих соображений. А тут 
такие неприятные для США 
откровения. 

Вдобавок к этому в Сочи 
президенты Путин и Эрдо-
ган в этот день фактически 
завершили войну в Сирии 
(подробнее см. стр. 2), разра-
ботав план по демилитари-
зации последнего крупного 
прибежища террористов - 
провинции Идлиб без на-
земной операции. «И куда 
теперь девать завезенные 
бочки с хлором?», - шутили 
по этому поводу в соцсетях о 

намерениях Запада органи-
зовать в Идлибе химическую 
лже-атаку, обвинив в ней ар-
мию Асада. Действия России 
и Турции сорвали план этой 
провокации с неминуемо 
последовавшими бы за ней 
ракетными ударами США по 
Сирии. И снизили уровень 
накала в регионе до мини-
мума за все время 7-летней 
войны. Что, конечно, вряд 
ли понравилось в США, где 
исповедуют «религию» тле-
ющего конфликта на Ближ-
нем Востоке. 

Да и Тель-Авиву зами-
рение в Сирии не очень 
на руку. Пока его недруги, 
«Хезболла» и Иран, заня-
ты войной в Сирии, им не 
до Израиля. Поэтому объ-

ективно израильтянам вы-
годно как можно дольше 
ослаблять недругов проти-
востоянием с террористами 
любых мастей в Сирии.

И тут вдруг сразу после 
сенсационных заявлений 
Минобороны по украинской 
ракете, сбившей «Боинг», и 
исторических договоренно-
стей между Путиным и Эр-
доганом наносятся удары по 
Сирии и пропадает россий-
ский самолет. Широкое поле 
для любителей конспироло-
гии. США прекрасно осо-
знают последствия прямого 
столкновения с Россией. А 
вот со своего ближайшего 
союзника на Ближнем Вос-
токе что возьмешь? Израиль 
даже не член НАТО...

Картина дня:

Подробнее обсудим произошедшее с Андреем 

«Простыми словами». Слушайте с 19.05 (мск).

Сергей ШОЙГУ: 

Вина за гибель экипажа лежит на Израиле
Над Средиземным морем в результате 

провокации израильских ВВС сбит 
российский Ил-20. Погибли 15 человек.

Александр КОЦ

Тель-Авив выступил 

российского самолета.

В первую очередь Тель-Авив выразил соболезно-
вания в связи с гибелью 15 российских военнослу-
жащих в результате поражения ракетой комплекса 
С-200. Однако своей вины в произошедшем Израиль 
не видит.

«Мы возлагаем полную ответственность на режим 
Асада за это. Израиль также считает, что Иран и 
«Хезболла» несут ответственность за этот трагиче-

ВВС атаковали объекты инфраструктуры сирийской 
армии, которые производили оружие для террори-

стической организации «Хезболла». Это оружие 
предназначалось для использования против Израиля. 
Когда сирийская армия выпустила ракеты, попавшие 
в российский самолет, израильские самолеты ВВС 
уже находились на израильской территории».

По уверениям ЦАХАЛ, сирийские ПВО «стреляли 
без разбора, не потрудились убедиться, что в воз-
духе нет российских самолетов».

«Между Армией обороны Израиля и Российской 
армией есть система предотвращения конфликтных 
ситуаций, относительно которой существует догово-
ренность лидеров стран и которая зарекомендовала 
себя много раз в течение последних нескольких 

Эта система была использована».
Израиль обещает предоставить Москве «всю 

информацию, необходимую для разъяснения ин-
цидента».

Версия Армии обороны Израиля: 

 РЕАКЦИЯ С ТОЙ СТОРОНЫ
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На вопросы военного 
обозревателя 
«Комсомолки» Виктора 
БАРАНЦА отвечает 
подполковник Виктор 
ХАУСТОВ, 
зам. командира 
зенитного ракетного 
полка (участник боевых 
действий в Сирии).

ХИТРАЯ ЭТАЖЕРКА
- Что, на ваш взгляд про-

фессионала, могло стать 
причиной ошибки сирийских 
ПВО, сбивших наш Ил-20?

- Есть в авиации такой 
хитрый прием - воздушная 
маскировка. Похоже, изра-
ильтяне использовали имен-
но его. Они собрались над 
нашим огромным по раз-
мерам Ил-20 (его ТТХ спра-
ва) сверху этажеркой, из-за 
чего отметки и от нашего 
самолета-разведчика, и от 
израильских F-16 слились. 
И сирийский С-200 не мог в 
этот момент по ним ударить, 
поскольку опознавательная 
система «свой-чужой», за-
шитая в мозги зенитно-
ракетных комплексов, не 
позволяла этого сделать. 
Но эта система настроена 
только на то, чтобы не дать 
произвести пуск ракеты по 
«своим», а вот когда она уже 
выпущена, перенацелить ее 
не в состоянии.

И вот когда израильские 
истребители сменили курс, 
на экране С-200 появились 
отметки «чужой». И сирий-
ские ПВО открыли огонь. 
Тут, я уверен, наш самолет и 
напоролся на «дружествен-
ную» ракету.

К тому же ракета С-200 так 
устроена, что ее головка са-
монаведения ловит более 
сильный сигнал. А у Ил-20 
отражающая поверхность го-
раздо больше, чем у истре-
бителя. Естественно, раке-
та хватает наиболее мощную 
цель и идет на нее. 

К тому же, не забывайте, 
что С-200 - оружие старень-
кое. А подготовка сирийских 
спецов ПВО, мягко говоря, 
оставляет желать много луч-
шего...

- А у нашего Ил-20 есть си-
стема, предупреждающая о 
ракетной атаке?

- Конечно, есть.
- Почему же тогда он не сде-

лал противоракетного манев-
ра?

- А как вы себе представ-
ляете такой маневр огром-
ной воздушной махины? У 
которой площадь только 
одного крыла 14 квадратных 
метров! Это вам не истреби-
тель, который может кувыр-
кнуться и уйти от ракеты... В 
любом случае виновниками 
трагедии являются изра-
ильтяне. Они спровоциро-

вали ее. И они должны по-
нести ответственность.

- И как вы себе это пред-
ставляете? 

- Просто ритуальных заяв-
лений, конечно, будет мало. 
Израильтяне уже через день 
свободно вторгаются в воз-
душное пространство суве-
ренной Сирии. И когда нас 
спрашивают, а почему наши 
ПВО в Сирии это допуска-
ют, мы почему-то отвечаем, 
что прикрываем лишь свои 
базы Хмеймим, Тарту-
се. После этой траге-
дии логично было бы 
объявить, что мы за-
крываем небо Сирии 
от непрошеных гостей 
и будем сшибать их. 
При этом, конечно, 
плотнее закрыть про-
странство над Сирией 
системами ПВО.

Ну а что касается 
американцев, то мы 
разрешили им летать 
только в строго опре-
деленных зонах, и они 
в другие районы нос 
пока не суют.

ЭТОТ «ИЛЮША» 
МОЖЕТ 
ДАЖЕ УПРАВЛЯТЬ 
«КАЛИБРАМИ»

- А что это вообще за само-
лет - Ил-20?

- О, я про него могу вам 
целый день рассказывать! У 
наших ВКС таких самолетов 
штук 20. И все они прошли 

глубокую модернизацию. 
Наш «Илюша» хорошо за-
рекомендовал себя в Сирии, 
координируя удары ВКС 
России.

Есть у него и еще одна уни-
кальная фишка - он может 
поправлять полет крылатых 

ракет «Калибр», когда они 
подходят к цели... Помните 
пуски наших ракет из аква-
тории Каспийского моря? 
Их удары были бы менее 
точными, если бы не вы-
сококлассная работа опе-
раторов Ил-20. Я и больше 
скажу. Наши штурмовики 
и бомбардировщики точно 
выходят на цель тоже с по-
мощью аппаратуры Ил-20. 
Но локаторы противника их 
не видят в это время, его зе-
нитные ракетные комплексы 
просто ничего не наблюдают 
на экранах, благодаря аппа-
ратуре радиоэлектронного 
противодействия, установ-
ленной на нашем самолете-
разведчике...

- Какие задачи наш Ил-20 
мог решать в восточной части 
Средиземки, где он и погиб? 

- Такая универсальная 
машина способна решать 
многие задачи - от вскры-
тия воздушной обстановки 
(то есть обнаружение мест 
дислокации военных кора-
блей. - «КП») до постановки 
помех (глушение сигналов 
противника. - «КП»)...

- Уже просочилась инфор-
мация, что Ил-20 якобы по-
пытался свести к минимуму 
эффективность израильских 
ракетных атак по Латакии. 
Где располагаются и наши во-
енные объекты.

- Не исключаю, что и такая 
задача у него была.

ЧП в Сирии

Алексей ИВАНОВ

Израильский военно-
политический эксперт 
прокомментировал ЧП в Сирии.

- Зачем Израиль вообще атаковал си-
рийскую провинцию Латакия? Ведь там 
российские базы?

- Это была атака на промышленные 
объекты, на которых, как подозревает 
Израиль, проводятся эксперименты 
по созданию системы наведения ракет 
для «Хезболлы» (военно-политическая 
исламская структура в Ливане, под-
держиваемая Ираном, воюющая на 
стороне Асада и враждующая с Изра-
илем. - «КП»). Промышленные объ-
екты сирийские, а не российские. Но 
сам факт атаки в непосредственной 
близости от российских военных баз в 
данном случае не является признаком 
благоразумия и взвешенной политики. 
Больше похоже на безответственные 
действия независимо от того, насколь-
ко важен атакуемый объект с военной 
точки зрения. Ничто не оправдывает тех 
рисков, которые связаны с подобного 
рода атакой.

- Кто мог принять решение совершить 
эту атаку?

- Такое решение принимается коман-
дованием израильских ВВС в соответ-
ствии с государственной политикой и с 
разрешения генерального штаба.

- По вашему мнению, возможен ли те-
перь полномасштабный кризис в отноше-
ниях России и Израиля?

- К полномасштабному кризису, ду-
маю, это все же не приведет, поскольку 
у России и Израиля много совместных 
интересов. Но, безусловно, инцидент 
повлечет какие-то последствия. Россия 
вправе принять ответные шаги.

- Какой может быть реакция России?
- У российских военных достаточно 

простора для принятия решений. Начи-
ная от закрытия воздушного простран-
ства в Сирии и заканчивая предупрежде-
нием полетов именно израильских ВВС. 

- Почему при пуске ракеты С-200 не 
сработала система «свой-чужой» и она 
поразила российский самолет? И как из-
раильские истребители могли прятаться 
за российским самолетом?

- Точно могут ответить на этот во-

прос российские военные. Могу лишь 
сказать, что крылатая ракета может по-
менять в воздухе цель на более близкую.

- Только Путин и Эрдоган договори-
лись, что в сирийском Идлибе не будет 
проводиться военная операция, как че-
рез несколько часов такая провокация. 
Совпадение?

- Два этих события никак не связаны. 
Израиль атаковал проиранские объекты 
в Латакии. К российским и турецким 
интересам в Идлибе это решение не 
имело никакого отношения. 

- Французский фрегат «Овернь», кото-
рый в это время проводил пуски ракет у 
берегов Латакии, был частью операции 
Израиля?

- Не думаю. Мы никогда не коорди-
нируем подобные действия с иностран-
ными государствами, тем более с фран-
цузами. Интересы наших стран в Сирии 
не пересекаются.

 ЗВОНОК В ТЕЛЬ-АВИВ

Экс-глава израильской спецслужбы «Натив» Яков КЕДМИ:

«Военное ревю» 
Виктора 

Баранца слушайте 
по будням 

с 16.05 (мск) 
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Израильские истребители 
использовали наш большой самолет 
в качестве летающего щита.

Почему система «свой-чужой» 

«Вопрос дня» о том, как наша страна 
должна отреагировать на сбиение 

самолета, - на < стр. 3.

ТТХ
Самолет радиоэлектронной разведки 

Длина - 35,9 м
Размах крыла - 37,4 м
Максимальная скорость - 675 км/

час
Пустой вес - 34 тонны 
Предельная высота полета - 10 км

Оснащен:
 инфракрасным сканером, 
 оптическими датчиками, 
 РЛС бокового обзора, 
 -ечинхетоидар йоньлатед йеицнатс 
ской разведки «Квадрат-2»,

 -шиВ« атавхерепоидар йорутараппа 
ня». 
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Елена ЧИНКОВА

Наивные вопросы 
о религиозном кризисе, 
который может 
привести к новому 
обострению ситуации 
в соседней стране.

1 С чего вСе НачалоСь?
Весной президент Укра-

ины Петр Порошенко обра-
тился к Константинопольско-
му патриарху Варфоломею с 
просьбой предоставить Укра-
инской церкви автокефалию 
(независимость) от Москов-
ского патриархата. Мол, не 
могут украинские православ-
ные подчиняться Русской 
православной церкви (РПЦ), 
которая, по мнению лидера не-
залежной, является «щупаль-
цами страны-агрессора». Сама 
же Украинская православная 
церковь Московского патри-
архата (УПЦ МП) подчер-
кивает: она автокефалию не 
просит и в ней не нуждается. 
31 августа Патриарх Москов-
ский и всея Руси Кирилл летал в 
Стамбул обсудить этот вопрос 
с Патриархом Варфоломеем. 
Но безуспешно. В сентябре 
Константинополь направил 
в Киев двух своих экзархов 
(представителей патриарха 
за границей). Это архиепи-
скоп Даниил Памфилийский 
из США и епископ Иларион 
Эдмонтонский из Канады (оба 
украинского происхождения). 
Они должны провести «подго-
товку к предоставлению авто-
кефалии».

2 Зачем Киеву НужНа 
автоКефалия?

Сторонники независимо-
сти Украинской церкви от 
РПЦ - это нынешние киев-

ские власти. Их поддерживают 
раскольники из «Киевского 
патриархата» (УПЦ КП) и 
Украинской автокефаль-
ной православной церкви 
(УАПЦ). УАПЦ была образо-
вана в 1917 году на волне укра-
инского национализма (когда 
рухнула Российская империя 
и Украина пыталась создать 
собственное государство), за-
тем воссоздана в 1942 году на 
оккупированной фашистами 
территории и в 1989 году - во 
время начала распада СССР.

Теперь про так называе-
мый Киевский патриархат. В 
1995 году на Украине само-
стоятельно образовался не 
признанный никем в право-
славном мире «Киевский па-
триархат» (УПЦ КП) во главе 
с Филаретом (Денисенко). За 

раскольничество он был пре-
дан анафеме со стороны Рус-
ской православной церкви (и 
это признается всеми други-
ми православными церквями). 
После образования УПЦ КП 
у канонической церкви на-
чали отбирать храмы, были и 
убийства священников. Вто-
рая волна насилия случилась 
после последнего майдана - с 
2014 года каноническая цер-
ковь потеряла около 50 хра-
мов.

3 КаКов раСКлад 
религиоЗНых Сил?

Вот данные соцопроса от 
2016 года компании Ukrainian 
Sociology Service при Инсти-
туте социологии Националь-

ной академии наук Украи-
ны: 39,4% граждан считают 
себя прихожанами Украин-
ской православной церкви 
Московского патриархата, 
25,3% - «Киевского патри-
архата», 4,6% - УАПЦ. Но 
по информации УПЦ МП, 
ее прихожанами на Украине 
являются 35 миллионов веру-
ющих, это более 80% населе-
ния (подробнее - см. графику).

4  Почему 
НеЗавиСимоСть дает 
КоНСтаНтиНоПоль?

Это первая в диптихе (первая 
по чести) автокефальная (не-
зависимая) православная цер-
ковь, преемница Византии. Но 
по факту очень малочислен-
ная. На территории Турции у 
нее 5 епархий и 10 монасты-
рей. По миру 3200 приходов и 
около 5 миллионов прихожан. 
Раньше Константинополь мог 
давать автокефалию самостоя-
тельно. Но в 1993 году было 
принято всеправославное ре-
шение, что любая автокефалия 
будет предоставляться с одо-
брения всех поместных право-
славных церквей (всего их 15). 
В случае с Киевом такого одо-
брения не было.

- Порошенко понимает, что 
дни нынешней власти сочте-
ны, что весной будут выборы и 
вполне вероятно, что к власти 
придет какая-то новая сила. 
Поэтому стараются сделать 
свое черное дело как можно 
скорее, - поясняет глава От-
дела внешних церковных связей 
РПЦ митрополит Иларион.

5 чем отвечает рПЦ?
Священный Синод 

приостановил молитвенное 
поминовение Патриарха 
Варфоломея и совместное 

участие в богослужениях, а 
также участие во всех струк-
турах, где председательству-
ет или сопредседательствует 
Константинопольский па-
триархат. Говоря светским 
языком, это эквивалентно 
разрыву дипломатических от-
ношений. В случае чего РПЦ 
будет вынуждена полностью 
разорвать общение, а это уже 
раскол во всемирном право-
славии. 

6 К чему вСе это 
может ПривеСти?

- Если УПЦ признают цер-
ковью страны-агрессора, мы 
можем ожидать чего угод-
но - что раскольники возь-
мут контроль над большими 
монастырями, такими как 
Киево-Печерская лавра, По-
чаевская лавра. Тогда право-
славные верующие будут за-
щищать эти святые места и 
может начаться кровопроли-
тие, - прогнозирует митропо-
лит Иларион.

7 что говорят 
другие ЦерКви?

Еще до посылки экзархов 
Александрийская, Иеруса-
лимская, Сербская и другие 
церкви выступали за сохра-
нение единства православия 
на Украине.

- Всякий, кто помогает укра-
инским раскольникам, это 
враг не только Русской церк-
ви, но всего православного 
мира, - заявил в мае Патриарх 
Сербский Ириней... и попал в 
украинскую базу «Миротвор-
ца».

дела духовные

- Не уверен, что Варфоломей одумается. На не-
го сильно давят и внутри, где существует мощное 
прозападное лобби, и снаружи. Россию пытаются 
максимально уязвить, и удар по РПЦ  - один из 
способов. Ответным шагом могло бы стать обра-
зование наших епархий в Турции, где большому 
числу российских соотечественников и туристов 
даже помолиться негде. Они идут в единичные 

храмы Константинопольского патриархата. По-
чему бы нам не открыть там свои храмы? Теперь 
уже ничего не мешает это сделать. Могут со 
временем возникнуть сомнения и в том, что Кон-
стантинопольский патриарх имеет право кого-то 
окормлять после таких действий. Не исключаю, 
что Варфоломея признают еретиком и расколь-
ником.

офиЦиальНо
«Константинопольская цер-

ковь была когда-то могуще-
ственной церковью. Но сего-
дня нет Византийской империи, 
они живут прошлым. И вместо 
того большого государства, ко-
торым была Византия, сегодня 
Турция, в которой даже веры 
православной нет. И они свою 
родину довели до такого состо-
яния, что она из православного 
могущественного государства 
превратилась в мусульманское 
государство. И они сегодня хо-
тят нами командовать, учить, 
как нужно жить? Они хотят 
нашу Украину тоже довести 
до такого состояния, как они 
довели свою родину? Они не 
имеют ни морального, ни ка-
нонического права назначать 
сюда экзархов и вмешиваться 
в наши дела».

(Митрополит ОНУФРИЙ, 
глава УПЦ МП, - в интервью 

каналу «Интер».)
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Крестный ход на 1030-летие Крещения Руси собрал в Киеве 200 тысяч верующих 
и показал, что в случае чего за каноническую церковь вступится ее паства.  

И тогда Украину ждет горячий конфликт уже на религиозной почве.

Отрыв Украинской церкви от Москвы 
приведет к кровопролитию в незалежной

КоммеНтариЙ эКСПерта
роман СилаНтьев, религиовед:

За такое варфоломея тоже могут 
признать раскольником

О разрыве президентом 
Украины Договора  

о дружбе с Россией -  
на < стр. 3.
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Кирилл ЧАЩИН

По статистике, более половины 
преступлений совершают 
те, кто был ранее осужден.

Глава Кузбасса Сергей Цивилев пору-
чил разработать комплекс мер по про-
филактике преступлений среди ранее 
судимых граждан. Губернатор призвал 
обезопасить детей.

Глава региона провел совещание, на 
котором обсудил вопросы личной без-
опасности кузбассовцев. По статистике, 
более половины преступлений в Ке-
меровской области совершают люди, 
освободившиеся из тюрем и колоний. В 
Кузбассе находятся 25 исправительных 
учреждений. Большая часть заключен-

ных после освобождения остается жить 
в области.

- Безопасность жителей Кузбасса - 
одно из важнейших направлений нашей 
работы. Комфортные условия прожи-
вания можно предоставить только при 
условии обеспечения личной безопас-
ности граждан. Особое значение имеет 
для нас безопасность детей. Поэтому не-
обходимо составить план работы в этом 
направлении, - подчеркнул Цивилев.

Глава региона поручил и.о. замести-
телей губернатора Валерию Догадову и 
Елене Пахомовой совместно с област-
ными управлениями ФСИН и МВД 
разработать комплекс мер по профилак-
тике правонарушений, совершенных 
осужденными, в том числе в отношении 
детей.

 � ЭХ, ПОКАЧУ!

В Кемерове открыли движение 
на улице Нахимова
Кирилл ЧАЩИН

Сейчас для 
движения 
транспорта открыта 
одна полоса, а 
полностью ремонт 
участка планируют 
завершить в 
октябре.

В понедельник ве-
чером было открыто 
движение по улице 
Нахимова на въезде в 
Кемерово. На второй 
полосе продолжаются 
ремонтные работы.

Специалисты цент-
ра организации до-
рожного движения для 
обеспечения транзита 
транспорта изменили 
работу светофоров на 
пересечении улицы 
Нахимова с улицами 
Ракитянского и Анти-
пова.

- Сейчас подрядчик 
завершает асфальти-
рование, ведет устрой-
ство тротуаров и пло-
щадки для автобусной 
остановки, - отметили 
в мэрии.

На улице Нахимо-
ва рабочие демон-
тировали дорожное 
покрытие, заменили 
обводненный грунт и 
конструктив дороги. В 
ходе ремонта был уло-
жен новый «дорожный 
пирог», смонтирована 
дренажная система. 
Все дорожные рабо-
ты на улице Нахимова 
должны быть заверше-
ны в октябре.

Отметим, что ули-

ца Нахимова является 
частью федеральной 
трассы, через которую 
проходит огромное ко-
личество автомобиль-
ного трафика. Из-за 
ремонта участка на 
северном въезде в Ке-

мерово ежедневно об-
разовывались пробки. 
Напомним, что часть 
улицы была отремон-
тирована в 2017 году, 
ремонт самого слож-
ного участка начался в 
августе этого года.

 � ЖИЛЬЕ МОЕ

Ирина АВТУШКО

На нее можно сообщить 
обо всех проблемах 
в подаче тепла.

В Кузбассе в связи с на-
чалом отопительного сезона 
заработала горячая линия, 
куда можно обратиться по 
вопросам теплоснабжения. 
Пожаловаться на холод в 
квартирах можно по телефо-
ну Госжилинспекции (384-
2) 36-93-32 в будние дни. 
Как сообщили в ведомстве, 
в ближайшее время ресур-
соснабжающие организации 
и управляющие компании 
должны отрегулировать ра-
боту систем теплоснабжения 
и привести температуру в до-
мах в соответствие с норма-
тивами. В жилом помещении 
она должна быть не ниже 
плюс 20 градусов по Цель-
сию, в угловых комнатах - 22 
градуса. Превышение нор-
матива допустимо не более 

чем на 4 градуса, а снижение 
- не более чем на 3 градуса и 
только ночью.

- Если в квартире слишком 
жарко и температура превы-
шает установленные норма-

тивы, не нужно открывать 
окна и топить улицу, любой 
перегрев приводит к пере-
расходу тепловой энергии и 
доначислениям за отопле-
ние, - пояснила начальник 
ГЖИ Кузбасса Ирина Гай-
денко. - Перегревы, как и 
недогревы, являются фак-
том предоставления нека-
чественных коммунальных 
услуг и служат основанием 
для перерасчета оплаты. Но 
важно понимать, что все 
корректировки производят-
ся только при соблюдении 
соответствующих требова-
ний законодательства.

Напомним, что все 34 му-
ниципалитета начали подачу 
тепла сначала на объекты со-
циальной сферы и в много-
квартирные дома. Всего в 

Кузбассе в этом сезоне ра-
ботают 963 котельных. Они 
обогревают почти 20 тысяч 
домов с центральным ото-
плением и 2 тысячи соцобъ-
ектов - детские сады, школы 
и больницы.

Сергей Цивилев 
поручил обезопасить 
детей от бывших 
преступников

 � КСТАТИ

Кемеровчан просят 
выбрать дороги для 
ремонта на 2019 год

Кемеровчанам предложили выбрать дороги для вклю-
чения в программу ремонта на 2019 год. Голосование 
проходит в группе «Безопасные и качественные дороги 
Кемерова» «ВКонтакте».

«По результатам обследования специалисты ото-
брали улицы левобережной и правобережной части 
города. Предлагаем вам выбрать наиболее важные 
из них. Свои варианты предлагайте в комментариях», 
- написали администраторы группы.

Как отметили в администрации города, второй год в 
Кузбассе реализуется федеральный проект по ремонту 
дорог. В прошлом году было отремонтировано более 
60 километров дорог, в этом будет отремонтировано 
более 75 километров. Сейчас уже формируется план 
ремонта на 2019 год.

ТОЛЬКО ЦИФРЫ
В межотопительный период 

коммунальщики отремонти-
ровали 20 котельных, 81 ки-
лометр тепловых сетей, 117 
километров водопроводных 
сетей. На сегодняшний день 
запасено 144,6 тысячи тонн 
угля, что соответствует 19-су-
точному расходу топлива, исхо-
дя из температуры наружного 
воздуха.

В Кузбассе заработала горячая линия 
по вопросам теплоснабжения

Сергей Цивилев подчеркнул, что комфортное проживание 
возможно только при обеспечении личной безопасности людей.

На второй полосе дороги еще 
продолжаются ремонтные работы.

Холодная батарея во время отопительного 
сезона означает только одно: вам предоставляют 

некачественные услуги и нужно требовать перерасчет.
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Эксперты продолжают строить 
предположения, кто же такие эти 
Александр Петров и Руслан Бо-
широв, которых Лондон считает 
отравителями шпиона в Солсбе-
ри, хотя сами себя они выдают за 
предпринимателей средней руки?

В соцсетях оказался очень по-
пулярным пост - рассуждение об 
«агентах ГРУ», опубликованный 
гендиректором и основателем ком-
муникационного агентства «Гипе-
рион» Андреем Грачевым. Нам в 
«Комсомолке» мысли предприни-
мателя показались любопытными, 
с позволения автора приводим его 
версию происходящего.

* * *
Если кто-то и правда верит, что 

Скрипалей отравили эти двое, то 
мои размышления вас разочаруют. 
Моя версия про обычную жизнь 
обычных людей. Итак. Очень ко-
ротко по ключевым и наиболее 
важным фактам.

❶ Два крепких спортивных пар-
ня зрелого возраста, успешно 

пройдя все процедуры по полу-
чению визы в Великобританию 
(не самая простая история), ле-
тят в Лондон обычным рейсом, 
без багажа - это важный момент. 
(По версии Скотленд-Ярда, по-
лучается, что агенты ГРУ везли 
самый токсичный боевой нервно-
паралитический агент на планете 
в парфюмерном бутыле-спрее в 
сумке, в салоне самолета. Вот это 
поворот.)

❷ В Лондоне они останавли-
ваются в отеле «Сити Стей», 

который находится вдалеке от 
основных достопримечательно-
стей. Место нетуристическое. При 
этом отель не самый дешевый - 
рядом есть варианты попроще. То 
есть отель, условно говоря, сред-
ней ценовой категории. Петров 
и Боширов выбирают номер на 
двоих.

❸ В Солсбери они ездят дваж-
ды. Сначала 3-го, а потом при-

езжают туда на следующий день, 
4-го. По их версии, из-за погод-
ных условий. Якобы Стоунхендж 
в первый день посмотреть не уда-
лось. Правда, и на второй день с 
этим тоже не получилось. Причем 
с точки зрения основного фактажа 
их рассказ соответствует истине, в 
том смысле что и погода была не 
айс, и в принципе смотреть туда 

на этот несчастный собор и правда 
люди ездят со всего света.

❹ По утверждению Терезы Мэй 
и Скотленд-Ярда, Петров и 

Боширов зафиксированы камера-
ми «в непосредственной близости 
от дома Скрипаля», но на самом 
деле в 500 метрах. Полкилометра - 
это два-три квартала. Ничего себе 
«непосредственная близость»…

❺ 4-го числа наши герои не-
спешно возвращаются в Лон-

дон и спокойно улетают в Москву 
доложить о выполненном задании.

❻ Потом начинается междуна-
родный скандал. Потом наш 

МИД и государственные СМИ 
озвучивают версии одна стран-
нее другой. Потом появляются 
фотографии «агентов ГРУ». На-

кал идиотии в версиях нараста-
ет. Потом британцы озвучивают 
их фамилии. Потом президент на 
Восточном форуме просит «аген-
тов» выступить в СМИ. А кстати, 
никому ничего в том предложе-
нии от Путина странным не по-
казалось?

❼ В тот же день устраивается ин-
тервью. В интервью прекрас-

но все: снежный коллапс, мы - не 
ГРУ, мы торгуем спортпитом, не 
возим с собой женских духов, по-
тому что это гомосексуализм, но 
мы живем в одном номере, потому 
что это экономия денег, и да - мы 
часто летаем в Женеву.

Это все факты, которые нужно 
знать, чтобы понять, кто эти парни 
и на кой черт они притащились в 
Великобританию.

А теперь вопросы...

1. Почему они летят так вло-
бовую и так себя подставля-

ют? Задача ликвидатора - быть 
незаметным, а тут два бугая, ле-

тящих парой из РФ в разгар обо-
стрения отношений между нашей  
страной и «цивилизованным ми-
ром»…

2. Почему они такие здоровые? 
Чтобы кого-то отравить, не на-

до быть здоровым. Совсем.

3. Почему летают вдвоем? Поче-
му везде вместе, даже в номере 

отеля?

4. Зачем на самом деле ездили в 
Солсбери дважды?

5. Что значит странная фраза Пу-
тина в ответе на вопрос Бриле-

ва на форуме?
И когда я ответил себе на эти во-

просы, я понял, кто они такие. 

Шпионские страсти

Комментирует бизнес-
мен Сергей Капчук. Он 
сам долгое время жил и 
работал в Британии. Одна-
ко в марте этого года из-за 
«дела Скрипалей» уехал из 
Англии. Предприниматель 
подозревал, что британские 
спецслужбы готовили против 
него провокацию, и поэтому 
решил вернуться в Россию:

- Никто не управляет ка-
питалами так, как описано в 

этом тексте. Сегодня все со-
стоятельные люди пользуют-
ся так называемыми компани-
ями Wealth Management. Это 
компании, которых огромное 
число в Лондоне, занимаю-
щиеся управлением деньга-
ми. Именно они инвестируют 
средства, играют на рынках, 
и им, по сути, платят не за то, 
насколько результативно они 

распорядятся доверенными 
им деньгами, а за то, что они 
соблюдают анонимность.

Как правило, вся рабо-
та ведется через систему 
трастов (договор, при кото-
ром одно лицо обязуется 
управлять каким-то имуще-
ством в пользу другого ли-
ца. - Ред.). Поэтому то, что 
потребовались какие-то два 

курьера-вышибалы, - это аб-
сурд. Все операции сегодня 
осуществляются в электрон-
ном и зашифрованном ви-
де. И, повторяю, компании, 
управляющие деньгами, не 
раскроют имени владельца 
средств, чьи интересы они 
представляют. Такая инфор-
мация может быть получена 
только по особому ордеру.

Все подробности 
шпионского скандала - 
на сайте kp.ru
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Вход в лондонский отель, где Боширов и Петров сняли один номер  
на двоих. Эксперт предполагает, что так проще охранять 

ценные документы, которые они, вероятно, везли с собой.

yo
ut

ub
e.

co
m

/R
T

Боширов (слева) и Петров - крепкие мускулистые ребята. Очевидно,  
что они занимаются спортом или, вероятно, владеют боевыми искусствами.

Новая версия в «деле Скрипалей»:

«Агенты ГРУ» - курьеры 
олигарха из России?

 ■ ДРУГОЕ МНЕНИЕ

Так кто же они
Конечно, не гэрэушники. В прошлом, скорее всего, 

ребята непростые, может, спецназ. Но в настоящее 
время, скорее всего, как и сказал Путин,  - парни 
гражданские. Они работают в службе экономической 
безопасности какой-то крупной шишки (олигарха или 
просто крупной компании). Для простоты восприятия 
я в дальнейшем буду называть его (ее) Хозяином.

Они часто мотаются в Женеву - это то место, где 
много банков. А Туманный Альбион  - один из круп-
нейших финансовых центров. Акции большинства 
публично размещенных российских компаний коти-
руются на Лондонской фондовой бирже, количество 
инвестфондов, трастов, инвестбанков и всяких отмы-
вочных контор там просто зашкаливает.

Важно понимать, что наши герои не могут возить с 
собой наличку. Не контрабандой же ее тащить через 
границу. И они ее не возят. А возят они с собой… до-
кументы. Всего несколько листов бумаги с живой под-
писью и печатью Хозяина. Это документы такого рода, 
которые нельзя отправлять почтой, электронно. Только 
оригиналы и только лично в руки. И эти документы очень 
ценны. Их надо охранять, но оружие и спецсредства за 
границу они возить с собой не могут. Именно поэтому 
они такие здоровые - и, скорее всего, рукопашники (у 
Боширова нос ломаный, он, скорее всего, «ударник», 
а Петров какой-нибудь самбист). Поэтому они всюду 
летают вдвоем из соображений безопасности. 

Они прилетели в Британию официально, потому что 
никакими агентами не являются. Они реально полу-
чили визы, прошли все проверки. Не взяли с собой 
багажа, потому что, естественно, они не летели в 
тур и отдыхать, летели по делу, а все, что нужно, они 
везли непосредственно с собой. Они сняли номер на 
двоих из тех же соображений безопасности. Когда 
вас в номере двое - невозможно втихую обезвредить. 
Далее - в первый день они поехали в Солсбери, чтобы 
отдать кому-то документы, а во второй - к нему же 
забрать документы.

Когда началась вся та истерика, наши, конечно, 
быстренько их вычислили, провели проверку, кому 
надо доложили. Но в эфир выдать было особо не-
чего. Ну вот: парни, курьеры, да летали, да были, да 
гражданские… И все. Надо понимать, что наши про-
сто не могли в ответ сказать: «Нет, они не отравите-
ли - они сотрудники службы безопасности компании 
«ПАО Успех», основной владелец которой Иванов 
Иван Иванович, да, тот самый, из списка «Форбс», 
да, бумаги на «постирушки» (отмывку денег. - Ред.) 
привезли, а что - нельзя было?..»

Сверху стукнули по башке Хозяину, дескать, давай 
предпринимай что-нибудь. Ну и начался ад с разными 
версиями. Но потом Путин на форуме выдает: «Мы 
знаем, кто они. Пусть они у вас появятся и все объ-
яснят. ТАК БУДЕТ ЛУЧШЕ ДЛЯ ВСЕХ». Вот эта фраза 
сразу показалась мне очень странной. Что это значит 
вообще? А значит это то, что обращался он, конечно, 
не к ним, а к Хозяину. И ЭТА фраза означает сле-
дующее: «Вариантов нет, либо они покажутся сами 
с какой-то приемлемой легендой, либо нам придется 
слить реальный расклад. Последнее никому не надо». 
Времени на подготовку у парней не было. Поэтому 
все вели себя так неестественно. 

«Есть более надежные схемы»
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 � ПОСМОТРИМ!

В Кемерове стартует Кубок 
России по хоккею с мячом
Наталья РАЗИНА

Игры 
предварительного 
этапа зоны 
«Восток» пройдут с 
20 по 27 сентября.

В четверг, 20 сентября, в 
Кемерове стартует предвари-
тельный этап Кубка России 
по хоккею с мячом в груп-
пе «Восток». Хозяева льда 
- местный клуб «Кузбасс» - 
откроют турнир матчем с ви-
це-чемпионом страны, крас-
ноярским «Енисеем». Игра 
начнется в 18.00 на крытой 
арене стадиона «Химик».

Также на ледовой пло-
щадке встретятся чемпион 
и обладатель Кубка страны 
«СКА-Нефтяник» из Хабаров-

ска, бронзовый призер наци-
онального первенства «Бай-
кал-Энергия» из Иркутска, 
новосибирский «Сибсель-
маш», «Уральский трубник» 
из Первоуральска и студен-
ческая сборная России.

В финальную стадию со-
ревнований выйдут по две 

лучшие команды из групп 
«Восток» и «Запад». В за-
падной группе игры прохо-
дили в Ульяновске с 16 по 20 
сентяб ря. Плей-офф Кубка 
страны состоится 25 - 27 ок-
тября, место его проведения 
определят в результате кон-
курса.

Фаяз АЛЕКБЕРОВ

Они были сделаны 
около четырех тысяч 
лет тому назад.

Иногда бывает, давно извест-
ное и исследованное вдруг препод-
носит что-то новое. Вот и научные 
сотрудники «Томской писаницы» 
в очередной раз в этом убедились. 
Во время исследовательских работ 
им удалось обнаружить новые на-
скальные изображения. На двадца-
тиметровой высоте было найдено 
несколько рисунков лосей.

Обнаруженная учеными плоскость 
- это остаток некогда большой мно-
гофигурной композиции. За про-
шедшие тысячелетия скальная корка 
вместе с изображениями отслоилась 
и осыпалась, разрушились нижеле-
жащие блоки скального массива. Тем 
не менее по сей день есть на что по-
смотреть.

- Каким-то чудом сохранились до-
вольно значительные по площади 
фрагменты скальной корки, на ко-
торых угадывается несколько фигур 
бегущих лосей, - рассказывает Елена 
Миклашевич, старший научный со-
трудник музея-заповедника «Томская 
писаница». - Одна из них сохрани-
лась почти целиком, от остальных 
видны части туловища, ног, голов 
и так далее.

Обнаруженным рисункам не менее 
четырех тысяч лет. Исследователи 
не исключают, что они могут быть 
и древнее. Поселенцы создали их 
методом выбивки: предварительно 
острием орудия чертился эскиз, за-
тем по контуру выбивался рисунок. 
Иногда после выбивки рисунок под-
вергали шлифовке, чтобы края были 
сглаженными. Некоторые изображе-
ния также были сделаны красками, 
в основном - красным природным 
пигментом. Они, конечно же, со-

хранились хуже. Для того чтобы за-
метить такие рисунки, нужен тре-
нированный глаз специалиста. Тем 
не менее то, как они сохранились, 
вызывает удивление ученых.

-Это большая редкость и для нас 
настоящая удача! Как они дошли 
до наших дней, пока неясно. Ско-
рее всего, как и в других подобных 
случаях, мельчайшие частички кра-
ски впитались в скалу, а потом были 
законсервированы тонкой пленкой 
минеральных отложений из влаги, 
стекающей по скале, - высказыва-
ет свои предположения Елена Ми-
клашевич. - Но так ли это, мы пока 
точно не знаем. Анализы не прово-
дились.

Участок «Томской писаницы», на 
котором нашли новые рисунки, на-
ходится в труднодоступном месте, 
исследователи бывали здесь реже 
всего.

- Мы сделали специальной фото-
камерой снимки большого разреше-
ния - говорит Елена, - просто сняли 
наугад все высоко расположенные 
участки скал. И уже на экране ком-
пьютера увидели, что на одной из 
плоскостей есть несколько рисунков!

После этого с помощью альпи-
нистского снаряжения исследо-
ватели спустились, детальнее рас-
смотрели новые рисунки и сделали 
несколько фотографий с близкого 
расстояния.

Следующим летом ученые плани-
руют провести работы по докумен-
тированию новых рисунков: сделают 
профессиональные снимки, обра-
ботают их и сделают графические 
копии, чтобы можно было увидеть 
и понять, что изображено на скале.

В «Томской писанице» 
обнаружили новые 
наскальные рисунки

Новые наскальные рисунки 
были обнаружены в 

труднодоступном месте.
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 � А В ЭТО ВРЕМЯ

Футболист из Кузбасса 
Александр Головин 
не попал в заявку 
«Монако» на матч 
Лиги чемпионов 
с «Атлетико»

Французский клуб «Монако», в кото-
рый этим летом перешел полузащитник 
сборной России Александр Головин, не 
включил игрока в заявку на ближайший 
матч Лиги чемпионов с «Атлетико» из 
Мадрида. С момента перехода 22-лет-
ний футболист еще не сыграл ни одной 
игры за новый клуб из-за полученной 
в августе серьезной травмы лодыжки. 
Тренироваться в общей группе Алек-
сандр Головин начал только на прошлой 
неделе.

Напомним, что французский клуб ку-
пил Александра Головина у московского 
ЦСКА в летнее трансферное окно за 30 
миллионов евро сроком на пять лет.

Эти и другие новости
читайте на сайте

За последние 30 дней наш сайт 
посетили 832 769 кузбассовцев

kp.ru

 � ПОДРОБНОСТИ

Календарь игр предварительного этапа 
Кубка России по хоккею с мячом
20 СЕНТЯБРЯ, ЧЕТВЕРГ
10.00 Студенческая сборная России - 
«Сибсельмаш»
12.45 «Байкал-Энергия» - «Уральский 
трубник»
18.00 «Енисей» - «Кузбасс»

 21 СЕНТЯБРЯ, ПЯТНИЦА
10.00 «Уральский трубник» - «Сибсель-
маш»
12.45 «Кузбасс» - студенческая сборная 
России
18.00 «СКА-Нефтяник» - «Енисей»

22 СЕНТЯБРЯ, СУББОТА
10.00 Студенческая сборная России - 
«Уральский трубник»
12.45 «Байкал-Энергия» - «Енисей»
18.00 «Сибсельмаш» - «СКА-Нефтяник»

23 СЕНТЯБРЯ, ВОСКРЕСЕНЬЕ
10.00 «Уральский трубник» - «Енисей»

12.45 «СКА-Нефтяник» - «Байкал-Энер-
гия»
18.00 «Сибсельмаш» - «Кузбасс»

25 СЕНТЯБРЯ, ВТОРНИК
10.00 «Енисей» - студенческая сборная 
России
12.45 «Уральский трубник» - «СКА-
Нефтяник»
18.00 «Кузбасс» - «Байкал-Энергия»

26 СЕНТЯБРЯ, СРЕДА
10.00 «Енисей» - «Сибсельмаш»
12.45 «Байкал-Энергия» - студенческая 
сборная России
18.00 «СКА-Нефтяник» - «Кузбасс»

27 СЕНТЯБРЯ, ЧЕТВЕРГ
10.00 «Кузбасс» - «Уральский трубник»
12.45 «Сибсельмаш» - «Байкал-Энергия»
18.00 «СКА-Нефтяник» - студенческая 
сборная России.

Первая игра пройдет на крытой арене «Химика».
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Нужна ли прививка 
от гриппа, если 
все равно 
каждую зиму 
простужаемся?

Прививочная кампа-
ния от гриппа в стране 
началась в начале сентя-
бря, а в каких-то городах 
еще в конце августа. Мы 
собрали самые популяр-
ные мифы о прививках 
от гриппа и разобрали 
их с экспертом Центра 
молекулярной диагности-
ки CMD Центрального 
НИИ эпидемиологии Ро-
спотребнадзора Михаи-
лом Лебедевым, врачом-
терапевтом Денисом 
Хохловым и к. м. н., 
врачом-инфекционистом 
Ильей Акинфеевым.

1.  ьталед мечаЗ 
это заранее?

Традиционно грип-
позный сезон начи-
нается с конца ноября 
- начала декабря, пик 
приходится на конец 
января - начало фев-
раля. Но порой волна 
гриппа может пройти и 
раньше. А иммунитету 
после прививки необ-
ходимо минимум две, 
лучше четыре недели, 
чтобы выработать за-
щиту от гриппа. 

Поэтому традиционно 
рекомендуется делать 
прививку не позднее 
начала ноября.

2.  ил тугоМ 
не допустить 
ребенка 
до занятий?

Вакцинация против 
гриппа абсолютно до-
бровольная. 

Кроме того, приви-
вать ребенка без согла-
сия родителей вообще 
не имеют права. Врачи 
могут лишь разъяснить, 
чем важна прививка и 
чем вы рискуете, ее не 
сделав. А при отказе 
от вакцинации против 
гриппа отстранить от за-
нятий ребенка никто не 
имеет права.

3.  удог молшорп В 
после нее сразу 
заболел...

Заболеть от прививки 
невозможно, в ней нет 
живого вируса, только 
части оболочки. Есть 
одно исключение - это 
назальная живая вак-
цина, но ею прививают 
только в особых случа-
ях. 

Если же чувствуете 
симптомы недомога-
ния (насморк, заболе-
ло горло, поднялась не-
большая температура), 
то дело не в прививке. 
А в том, что традицион-
но сентябрь - октябрь - 
время ОРВИ, а простуд-
ных вирусов - несколько 
сотен (риновирусы, ко-
ронавирусы, аденовиру-
сы и другие). По срав-
нению с гриппом они 
не так опасны и гораздо 
реже дают осложнения. 
Но вакцин от них нет. 

Поэтому заболеваем 
мы другими вируса-
ми, но подсознательно 
привязываем простуду 
к вакцинации. Хотя ее 
вины совсем нет.

Подготовила 
Анна КУКАРЦЕВА.

БУДЬ В КУРСЕ

не спеши на укол
Есть абсолютные 

противопоказания для 
прививки от гриппа:

аллергия на куриный 
белок и другие вакцины;

случавшиеся раньше 
выраженные реакции на 
вакцину (температура вы-
ше 40 градусов, отек в 

красное пятно свыше 
восьми сантиметров в диа-
метре) или поствакциналь-
ные осложнения (коллапс, 
судороги, анафилаксия).

 И временные:
Простуда, острые ли-

хорадочные состояния, 
ОРВИ.

Вакцинацию проводят 

ре недели после выздо-
ровления. При нетяжелых 
формах ОРВИ и кишечных 
инфекциях - после норма-
лизации температуры и/
или исчезновения острых 
симптомов заболевания.

 Хронические заболе-
вания в стадии обострения. 
Прививки делают в период 
ремиссии после консульта-
ции с лечащим врачом.

«Комсомольская правда»
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Полный архив на сайте 
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3 важных вопроса 
о вакцинации

Еще больше ответов 

в разделе «Здоровье»

 О сосудистых 
патологиях головного 

мозга на > стр. 9.

Новые вирусы 
и старый знакомый 
«свиной»

По прогнозам ВОЗ, активнее всего в этом сезоне 
будут новые вирусы - гриппа А (H3N2) «Singapore» 
и B «Colorado». А еще мы снова встретимся со 
штаммом A (H1N1) «Michigan». Его мы знаем как 
«свиной» грипп, который всех здорово напугал 
девять лет назад. И не зря - «свиной» грипп про-
текает тяжелее обычного, очень любит беремен-
ных и пожилых, а также гораздо чаще вызывает 
осложнения. Но все эти штаммы уже изначально 
включены в вакцины от гриппа. 

Редакция регионального выпуска: ООО «Медиа-сервис».
Адрес редакции: 650000, г. Кемерово, пр. Октябрьский, 28, 4-й этаж.
Печать: АО «Советская Сибирь».
Адрес типографии: 650000, г. Кемерово, ул. Карболитовская, 1г.
Время подписания 16.30. Заказ № 104.

Редактор регионального выпуска - 
Ирина АВТУШКО. 
Телефон: (384-2) 35-38-11.
Е-mail: irina.avtushko@phkp.ru

По вопросам размещения 
рекламы обращайтесь

 

к Надежде САЛЬМАНОВИЧ
по телефону: (384-2)    
35-09-43, 
e-mail:  
nadin.salmanovich@phkp.ru
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Продолжение.
 Начало см. в  номерах «КП» 

от 7, 8, 10, 14, 15, 17, 21, 22, 24, 28, 
29, 31 августа, 4, 5, 7, 11, 12, 14 и 18 

сентября с. г.  и на сайте kp.ru.

Журналисты «КП» 
Дмитрий СТЕШИН, 
Владимир ВОРСОБИН 
и Виктор ГУСЕЙНОВ 
отправились по великой 
реке на резиновой лодке 
и все-таки дошли до Каспия!

ЧИНОВНИЧИЙ ИДИОТИЗМ
У рыболовной Мекки страны 

Астрахани Гусейнов перестал шу-
тить. Он вспомнил, что за 3530 ки-
лометров экспедиции по Волге (по-
ловину из которых он со Стешиным 
прошел прошлым летом) не поймал 
ни единой рыбы. Под Кинешмой 
это выглядело невинно, у Казани - 
странно, у Волгограда - смешно, а 
под Астраханью Витя понял - пора 
в церковь.

Его мученический взгляд был при-
кован к самой бесполезной вещи, 
лежавшей у нас в «Карасике», - к 
удочке.

«Не покупай еду, это же Волга! 
Там рыбы - во!» - вспоминал он 
свои слова перед началом экспеди-
ции и представлял, как ему звонят 
из Книги рекордов Гиннесса с по-
здравлениями.

Но кто-то наверху пожалел Гу-
сейнова, и начались чудесные со-
впадения.

Мы причалили к случайной тур-
базе под Астраханью, у Вити вдруг 
сдали нервы. Отринув гордость, он 
попросил первого попавшегося еге-
ря взять его на рыбалку. Первым 
попавшимся оказался лучший теле-
рыболов страны  Олег Сарана.

- Я же родился на реке! - говорит 
Сарана. - В детстве на столах ры-
ба была какая угодно, икра. Но по-
настоящему ценилось знаешь что? 
Колбаса! 

Сейчас, по словам телеегеря, дела 
Волги как никогда плохи. Причем 
дело не в СССР, запрудившем реку.

- Во время стройки плотин было 
понятно, что они перекроют белуге 
путь на нерест, - говорит Сарана. - 
Но тогда государство думало напе-
ред, обустроило много рыбозаво-
дов, которые выращивали мальков. 
В 90-х государство закончилось, и 
за 15 лет всех осетров браконьеры 
истребили...

Причем Волгу, по мнению егеря, 
губят не столько браконьеры, сколь-
ко чиновничья глупость.

- В прошлом году не успели до-
строить набережную в Волгограде, а 
потому задержали половодье, - воз-
мущается егерь. - Скомандовали во-
дохранилищам воду придержать. А 
рыбу-то не предупредили, чтобы она 
попозже начала метать. Открыли 
плотины, икру всю смыло на хрен! 

В этом году  новая беда. Начали бо-
роться с мошкой, чтобы провести в 
Волгограде три матча чемпионата 
мира. Сделали паводок пораньше, 
чтобы мошка быстрее кончилась. 
В итоге рыба сдохла, а мошке хоть 
бы хны. Помыли химией стадион и 
смыли отраву в Волгу. Через неделю 
принесло столько дохлой рыбы! По 
реке ходить можно было!

- Эти чиновники природу насилу-
ют как хотят! - кричал он посреди 
реки. И рассказал уж совершенно 
убийственную историю, как осенью 
2014-го вдруг началось половодье. 
ГЭС сбросило много воды. Объяс-
нилось все просто. В Астрахани про-
ходил саммит прикаспийских стран, 
и главы государств с пристани долж-
ны были под телекамеры выпускать 
осетрят. Этому святому делу мешала 
досадная проблема - место высадки 
мальков оказалось высоким. И для 
удобства решили Волгу чуть припод-
нять. (Точно так же просят поднять 
Волгу местные нефтяники для про-
хода буровых платформ.) Осеннее 
половодье выкосило тогда 
много рыбы…

- Чистый идиотизм, жела-
ние выслужиться, - вздох-
нул Сарана. - Путин, если 
бы узнал, он бы их, конечно, 
разогнал. Но кто ему об этом 
расскажет?

СУМАСШЕДШИЕ
Последние километры до 

цели! Витя уже счастлив, он 
прижимает к груди трупы 
двух полуторакилограммо-
вых судаков.

А я (Ворсобин) вот думаю. На Руси 
издревле любили путешественников 
и блаженных. И чем заковыристее 
их путь, тем добрее улыбка русско-
го мужика. Причалишь к берегу, и 
мужик обязательно спросит:

- Куда идете?
- До Астрахани.
(Молчание. Взгляд.)
- Откуда?
- С Селигера. Почти с самого ис-

тока Волги.
- На этой лодке, что ль?! - чешет 

затылок. - На резиновой?!
И где мы не были. В Ульяновске, 

Самаре, Волгограде мужик русский 
везде говорит слово в слово:

- Всяких я тут сумасшедших по-
видал, но таких - никогда!

И столько восхищения в глазах, 
сколько ты в своей бурной жизни 
НИКОГДА не видел…

И только по этой причине чита-
тели «Комсомолки» задали нам по 
телефону страшный вопрос. Мы 
боялись даже заикнуться о нем ка-

питану Стешину:
- А вы до Астрахани 

или дальше?

Капитан приказал выбросить теле-
фон за борт.

- Мы вас доставим, не волнуй-
тесь, - сказала трубка. - Наш Астра-
ханский заповедник следит за экс-
педицией «КП», переживает. И 
приглашает закончить путешествие 
правильно - там, где Волга впадает 
в Каспийское море…

КУСОЧЕК НАСТОЯЩЕЙ РЕКИ
Один из 600 каналов дельты Вол-

ги петлял по джунглям камышей, 
окаймленный розовой полосой ло-
тосов и заповедным лесом. Рядом 
шебуршились цапли. Белохвостые 

орланы реяли над нами. 
У лодки нагло плескалась 

рыба.
- Это точно Вол-
га? - тихо спросил 

горе-рыбак Гу-
сейнов.

Река вильну-
ла и вдруг рас-
пахнулась. И 
вот он - Ка-
спий! Бело-
снежный от 
реющих над 

нами пелика-
нов. Морской 
воздух встретил 
нас, помнящих 

Волгу маленьким 
тверским ручейком. И 

мы, смятые ее заключи-
тельной симфонией, тупо 

смотрели на Каспий.
Дошли!
От всего сердца мы благодарили 

Астраханский заповедник, который 
за свои 100 лет взлелеял эту малень-
кую часть Волги, защитил от чело-
века, чтобы показать ему - какая он, 
если уж начистоту, сволочь. Какой 
могла быть река, если бы не он.

ТОЧКА НЕВОЗВРАТА
И посреди этого волжского Эдема 

мы спросили у замдиректора запо-
ведника Кирилла Литвинова, правду 
ли сказал нам телерыбак Олег Са-
рана. О том, что через год-два за-
кончится рыба в Волге. Сгинут бра-
коньеры, уйдут туристы, закроются 
турбазы. И останется мертвая, уби-
тая река.

- Есть такая тенденция. Лет через 
десять, если государство не спох-
ватится. Но! - улыбнулся ученый. 
- Точка невозврата еще не пройде-
на. Волгу можно спасти. Природа 
терпелива.

- Успеем? - За месяц скитаний мы 
повидали многое, поэтому спраши-
ваем, если честно, без надежды.

- Не знаю, - честно ответил уче-
ный. - Но я исхожу из гипотезы, что 
люди - разумные существа.

О финале экспедиции «КП» 
читайте в ближайшем 

номере «КП».

Экспедиция «КП»

Вниз

по матушке-

Волге

Часть 20

Видео, фото
и подробности 
экспедиции -
на сайте kp.ru

Множество
интересных мест

для отдыха
вы найдете

в «Туристических
путеводителях»

от «Комсомолки»
на shop.kp.ru

и в фирменных
магазинах «КП».
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Как убивают Волгу
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Мы дошли! Перед нами - на горизонте - Каспийское море! И Волга 
в него впадает, подтверждаем, учебники географии не врут.
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Наш Гусейнов все-таки поймал в Волге свою 
рыбу мечты. В самом конце экспедиции.
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 ОСОБЫЙ СЛУЧАЙ

Молодая мама подарила  
ребенка учительнице 
Анна МИКУЛА  
(«КП» - Омск»)

Аферу женщины 
провернули 

 

Эта история началась несколь-
ко месяцев назад. 25-летняя 
омичка Инна Петрова поняла, 
что беременна. Ребенка она не 
планировала, а делать аборт бы-
ло уже поздно. Тогда она решила 
родить, а потом выбрать новую 
маму своему ребенку самостоя-
тельно. Кандидатуру искала в 
интернете - там полно групп, в ко-
торых общаются молодые мамы. 

В одной из таких групп уже 
полгода висело объявление от 
43-летней школьной учительни-
цы из Петербурга Натальи Жда-
новой: 

«Всем здравствуйте! Мы с му-
жем очень хотим малыша от 0 до 
3 месяцев. Документы на усынов-
ление/удочерение готовы. Под-
робности в личные сообщения. 

Девочки, милые, пожалуйста, 
отзовитесь». 

Единственной откликнувшейся 
оказалась как раз Инна. Даль-
ше женщины провернули целую 
спецоперацию.

Когда Инна родила дочку, пе-
тербурженка приехала в Омск и 
по поддельному свидетельству 
о рождении (тоже купленному в 
интернете) вывезла «подарок» в 
Санкт-Петербург. 

Инна передала ей ребенка пря-
мо в аэропорту. 

Тайна бы, возможно, и не от-
крылась, если бы не забила тре-
вогу женщина, у которой Инна 
снимала квартиру и сама же ей 
проболталась о сделке.   

Хозяйка квартиры побежала 
в полицию. После проверки вы-
яснилось, что все правда и эта 
немыслимая история произошла 
на самом деле.

- На допросе биологическая 
мать ребенка объяснила, что 
живет в съемной комнате вме-
сте с матерью и сестрой, кото-

рые были категорически против 
ребенка и на протяжении всей 
беременности оказывали на нее 
психологическое давление, - рас-
сказал заместитель омского 
транспортного прокурора 
Василий Гуменюк. - Девушка 
выучилась на штукатура-маляра, 
но работу найти не могла. Отец 
ребенка знал о беременности, 
но помогать не собирался. Поэ-
тому она и решила безвозмезд-
но отдать младенца жительнице 
Санкт-Петербурга.

У учительницы Натальи Жда-
новой есть взрослый сын, они с 
мужем воспитывают приемную 
девочку, и вот захотели взять 
еще одного ребенка. Но, пройдя 
один раз непростую процедуру 
усыновления, решили обойти за-
кон. Правда, понянчить «ново-
рожденную дочку» им довелось 
всего неделю. В дверь позвонил 
следователь.

Сейчас обе женщины под под-
пиской о невыезде. По статье 
«совершение сделки в отноше-

нии несовершеннолетнего, за-
ведомо для виновного находяще-
гося в беспомощном состоянии, 
с использованием поддельных 
документов» им грозит по 10 лет. 
В случае, если Наталья попадет 
в тюрьму, их детей будет воспи-
тывать муж. А если за решетку 
отправят маму-кукушку, девочку, 
которую она недавно родила, 
скорее всего, отправят в Дом 
малютки. Родным папе, бабушке 
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В соцсетях Инна 
нашла своему ребенку 

новую мать.

Артем КАБАНКОВ  
(«КП» - Владивосток»),  
Мария ИГНАТЬЕВА,  
Александра ШОПЕНКО  
(«КП» - Хабаровск»)

А в Хабаровске соперники 
сумели договориться 
на пользу региону. 

За последние два дня Дальний Вос-
ток стал близок всей стране. В боль-
шинстве регионов выборы прошли 
тихо и спокойно, а вот в Приморском 
крае обернулись скандалом. Во вто-
ром туре в буквальном смысле сража-
лись и. о. губернатора 55-летний еди-
норосс Андрей Тарасенко и 37-летний 
коммунист Андрей Ищенко.

К 6.30 утра по местному времени 
понедельника Ищенко, напомним, 
лидировал с отрывом в 3,5% (подроб-
нее на сайте kp.ru). Коммунисты уже 
ставили в холодильники шампанское, 
чтобы праздновать скорую победу. 
Но игристый напиток не пригодился. 
Через два с п оловиной часа Тарасен-
ко неожиданно обогнал Ищенко на 
полтора процента. Обиженный ком-
мунист обвинил конкурента в подта-
совках, объявил голодовку, а вечером 
собрал митинг сторонников. 

«ПОГОВОРИМ ПО-МУЖСКИ!»
Вечером в понедельник Андрей 

Ищенко голодовку отменил. Но не 
успокоился. И во вторник обратился 
к Андрею Тарасенко в эфире Радио 
«Комсомольская правда»(fm.kp.ru):

- Андрей Владимирович, я готов 
встретиться с вами на нейтральной 

территории. Но там будем только вы 
и я. Поговорим по-мужски, расста-
вим все точки над «i». Вам нужно 
признать, что избирательную кам-
панию вы провалили. Вы в этом не 
виноваты, но вы должны сделать 
заявление, что выборы обязаны 
быть законными. Провести пере-
счет голосов на участках, где выявили 
фальсификации. И если окажется, 
что в голосовании на самом деле по-
бедил кандидат Ищенко, признать 
поражение - и остаться верным долгу 
офицера (Тарасенко служил на подво-
дном флоте. - «КП»).

ПОЖАРНЫЕ БЕЗ ОГОНЬКА
Впрочем, вопросов немало и к са-

мому Ищенко. В краевой избирком 
идут жалобы на его сторонников. Из 
города Арсеньева написали, что за 
галочку напротив фамилии Ищен-
ко на участке в школе № 8 платили 
по 1500 рублей. Не было порядка и 
в самом Владивостоке. Во вторник 
избирательная комиссия Советского 
района отменила результаты выборов 
на 13 районных участках. В шесть 
утра на место, где обрабатывали бюл-
лютени, собранные с них, приехали 
пожарные. Он заявили, что «сработа-
ла пожарная сигнализация». Члены 
избирательной комиссии удивились 
- они ничего не слышали. Тем не ме-
нее пожарные выгнали всех на улицу. 
Бюллетени, естественно, остались 
внутри. И без присмотра. 

Тушили там настоящий пожар или 
политический - не ясно, но, как ска-
зал позже один из членов территори-
альной избирательной комиссии по 

Советскому району, «какие-то доку-
менты могут быть утрачены». По пер-
вым прикидкам, кандидат Тарасенко 
мог потерять не менее полутысячи 
голосов, а вот сколько людей здесь 
голосовало за Ищенко, для которого 
Советский район считается своим, 
неизвестно.

Ближе к вечеру в ЦИК сообщили, 
что обработано 100% бюллетеней, 
у Тарасенко («Единая Россия») - 
49,55%, у Ищенко (КПРФ) - 48,06%.

Кандидат от коммунистов расска-
зал, что ему звонили из окружения 
конкурента и предложили стать зам-
губернатора. Ищенко отказался, го-
ворят, в грубой форме. Хотя в мире 
принято именно так гасить подоб-
ные конфликты. Когда вчерашние 
соперники забывают о разногласиях и 
объединяются ради пользы региона...

ИНТЕРЕСНОЕ ПРЕДЛОЖЕНИЕ
Но что не получилось в Приморье, 

получилось в соседнем Хабаровском 
крае. Там на 23 сентября назначен 
второй тур губернаторских выборов. 
За кресло должны были побороться 
действующий губернатор Вячеслав 
Шпорт из «Единой России» и Сергей 
Фургал из ЛДПР.

Вместо дебатов во вторник телезри-
телям показали два видеообращения.

- Я вижу, что вы поддержали не 
только меня, но и Сергея Фургала, 
поэтому, чтобы не тягаться и не пере-
тягивать канат, я предлагаю Сергею 
перейти работать в правительство 
на должность первого заместителя и 
вместе работать над тем, чтобы реа-
лизовывать обещания, которые мы 

давали избирателям, - обратился к 
своему оппоненту Вячеслав Шпорт.

Он добавил, что вместе они смогут 
проработать экономическое развитие 
региона. Сергей Фургал, который в 
первом туре набрал 35,81% голосов 
против 35,62% у Шпорта, заявил, что 
не гонится за «большими звездочками 
на погонах».

- Я услышал предложение Вячес-
лава Ивановича Шпорта. Для меня 
не важна должность, важна возмож-
ность выполнить поставленные за-
дачи и те обещания, которые я вам 
давал, - сказал Фургал. - Поэтому я 
принимаю его предложение и готов, 
если нужно, закатать рукава и сделать 
все для улучшения жизни жителей 
нашего края.

Тем не менее Фургал не снимает 
свою кандидатуру с выборов. Даже 
если он это сделает, то второй тур все 
равно состоится. Но тогда бороться 
за избирателей со Шпортом будет 
коммунистка Анастасия Салмаха, 
набравшая в первом туре 15,74% го-
лосов.

Но едва ли это случится, считает 
руководитель Хабаровского регио-
нального отделения Российского 
общества политологов Илдус Ярулин.

- Действующий губернатор усили-
вает свою команду. Никаких партий-
ных разногласий нет, а есть только 
интересы края, который на фоне то-
го, что творится в Приморье, может 
стать локомотивом развития Дальнего 
Востока. Это во многом связано и с 
инвестициями, потому что деньги 
идут туда, где порядок и тишина, - 
считает Ярулин. 

В Приморье один кандидат 

другого на разборки 

Картина дня: общество
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Анастасия ПЛЕШАКОВА

Известная актриса открыла 
в Москве школу «Мир 
доброты Мэри Поппинс».

О том, что у популярной актрисы 
есть духовный центр в Мексике, на 
берегу Карибского моря, «Комсо-
молка» уже рассказывала. И вот, 
перелетев через океан, как настоя-
щая Мэри Поппинс, Андрейченко 
будет учить московских школь-
ников специальным предметам: 
урокам манер и правильного по-
ведения, актерскому мастерству и 
культуре речи. О том, как проходят 
ее духовные искания и универси-
теты, популярная актриса и рас-
сказала «КП».

«МУЖ НЕ ПРОСТИЛ МНЕ 
ДУХОВНУЮ СВЯЗЬ  
С УЧИТЕЛЕМ»

- Моим первым духовным учите-
лем стал известный мексиканский 
писатель, хранитель старинной 
мудрости Толтеков (согласно Кар-
лосу Кастанеде - «люди знаний». - 
Ред.) дон Мигель Руис, - говорит 
Андрейченко. - Его книга «Че-
тыре соглашения» изменила мою 
жизнь. Я ездила с доном Мигелем 
в путешествия, слушала лекции. 
В результате мы сблизились, как 
родственные души.

- Это был тот период, когда вы 
были замужем за актером и режиссе-
ром Максимилианом Шеллом. Муж 
ревновал вас к дону Мигелю?

- Ревновал. Все наши семейные 
проблемы именно оттуда и нача-
лись. Но мои учителя никогда не 
были моими мужчинами. Тут во-
прос в другом. С доном Мигелем 
Руисом у нас была духовная связь. 
Именно такую связь, когда душа 
идет навстречу другому мужчине, 
да еще такому умнейшему человеку 
и мыслителю, мужья не прощают. 
Они скорее простят физическую 
измену.

Однажды на Пасху я уехала за-
ниматься духовными практика-
ми с доном Мигелем в пустыню в 
Нью-Мексико. Взяла в компанию 
няню своих детей, чтобы Шелл не 
волновался: я была под присмо-
тром (шучу). Этого путешествия 
Максимилиан простить не смог. 
Хотя он - тоже мой учитель… Мы с 
моим сыном Дмитрием (от перво-
го брака с композитором Макси-
мом Дунаевским. - Ред.) все время 
говорим о нем с благодарностью. 
Максимилиан научил Митю все-
му: как разжечь костер, что такое 
искусство, коллекционирование, 
познакомил с творчеством вели-
ких художников. Он был и моими 
университетами тоже. Он научил 

меня правильному отношению к 
деньгам. Он был достойным, кра-
сивым, умнейшим, интеллигент-
нейшим человеком и художником.

«МОЕ ЗАЯВЛЕНИ ПОЛИЦИЮ 
М 

УСТРАШЕНИЯ»
- Кстати, с Митей у вас отношения 

наладились?
«КП» подробно рассказывала об 

этой истории трехлетней дав-
ности, когда с банковского счета 
Андрейченко в Швейцарии пропала 
крупная сумма, говорят, около мил-
лиона долларов. К этому счету имел 
доступ только ее сын, которому Ан-
дрейченко доверяла. Актриса подала 
заявление в швейцарскую полицию, 
в отношении Дмитрия было воз-
буждено уголовное дело по подозре-
нию в мошенничестве. Потом дело 
закрыли, состава преступления в 
действиях Дмитрия не нашли.

- Сейчас мы вернулись с Митей 
к прежним отношениям. Все изу-
мительно. Я только что приехала 
из Австрии, где мы встречались с 
сыном. Уже запланировали вместе 
Новый год в поместье, которое 
осталось после Максимилиана. 
Это в горах, в Австрии. Надеюсь, 
будет много снега и сможем ка-
таться на санках.

- Как вы нашли в себе силы нала-
дить отношения с сыном?

- Умение прощать, понимать 
очень важно. Каждый человек 
может попасть впросак. Когда ты 
говоришь детям «так не делай», ни-
кто тебя не услышит. Значит, нуж-
но предпринимать какие-то более 
серьезные шаги, чтобы остановить, 
чтобы человек не стал преступни-
ком. Это был поступок матери.

- То есть ваше заявление в поли-
цию - это был акт устрашения?

- Абсолютно. Это был знак: мол, 
проснись, стань человеком. Зло ра-
но или поздно будет наказано. За 

все придется нести ответственность. 
Ну а потом обязательно наступает 
всепрощение. Я вообще такой чело-
век - плохое забываю. Как будто бы 
ничего не было, хотя в моей жизни 
такие страшные вещи случались, 
такие страшные… Но все плохое 
забываю абсолютно. Вот радостное, 
позитивное помню всегда.

- Ваши дети - Митя и Анастасия - 
ладят друг с другом?

- Как часто бывает у молодежи - у 
них то очень хорошие отношения, 
то никакие. Раньше из-за этого пе-
реживала, страдала, а сейчас нау-
чилась мудро ко всему относиться. 
Пусть сами разбираются.

О любимых 
артистах 

читайте 

«З

Мэри Поппинс 34 года спустя:  
на открытии московской школы доброты 

костюм своей самой популярной героини.  
И он ей по-прежнему очень идет.

Наталья АНДРЕЙЧЕНКО:

Обязательно выйду 
замуж в третий раз

- Я слышала, что вы 
снова снимаетесь в кино?

- Снимаюсь в вось-
мисерийном телевизи-
онном фильме «Две се-
стры». Продюсер - Денис 
Евстигнеев, режиссер - 
Влад Фурман. 

Очень красивое кино 
получается: и детектив, 
и любовь… Я играю одну 
из героинь. 

В Антонину (моя геро-
иня в зрелые годы) безу-
мно еще с юности влю-
блены два лучших друга. 
В 90-е годы они стали 
олигархами. Антонина 
всю жизнь и прожила с 
двумя: любила одного, 
вышла за другого. Что-
бы не раскрывать сюжет, 
могу лишь обозначить 
основные вехи: одного 
друга посадят в тюрьму, 
дети узнают, что у них 

разные отцы, появит-
ся наследство - настоя-
щий замок, начинается 
дележка, раскрытие се-
мейных тайн, трагедий 
и скандалов. Моя герои-
ня учит своих детей ид-
ти дорогой сердца. Юлия 
Пересильд играет мою 
дочь.

- Вы снялись в пятиде-
сяти картинах. Наверное, 
их было бы больше, если 
бы в начале 90-х вы не 
уехали из России…

- Но тогда бы я не ста-
ла собой, не открыла бы 
духовный центр в Мек-
сике, а сейчас школу до-
броты в Москве. Все, что 
ни делается, все к лучше-
му. Судьба тебя куда-то 
ведет. Жизнь справедли-
ва - будь ей благодарен.

- Жизнь действительно 
справедлива?

- Я убеждена в этом. 
Если что-то не склады-
вается, надо искать в се-
бе причины. И еще мыс-
ли материализуются. 

Это важно объяснить 
детям - научиться кон-
тролировать свои мыс-
ли. Не дай бог, что-то 
негативное, плохое по-
думал… Сразу нажимай 
клавишу «отмена». Все 
добро, что ты отправил 
в космос, к тебе вернет-
ся сторицей. Я учу своих 
учеников идти дорогой 
сердца. 

Интуиция - это когда 
Бог с тобой разговари-
вает. Ум обязательно за-
ведет не туда.

- Замуж в третий раз не 
собираетесь выйти?

- Обязательно выйду. 
Возможно, даже в бли-
жайшее время.

Клубный пиджак
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После фильма «Мэри Поппинс, до свидания», вышедшего 

стали называть  «Мисс Совершенство».

ПОВОРОТЫ СУДЬБЫ

«Учу детей идти дорогой сердца»
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Андрей ВДОВИН

Игроков «Спартака» 

отстранили 
от занятий 

критики тренера.

«Спартак» снова в 
огне. После пора-
жения от «Ахмата» 
актер и один 
из самых из-
вестных бо-
л е л ь щ и к о в 
« С п а р т а к а » 
Дмитрий Назаров разме-
стил в соцсетях ролик, где 
он читает стихотворение, 
критикующее главного 
тренера Массимо Карреру.

Пост звезды сериала 
«Кухня» лайкнули ка-
питан «Спартака» Денис 
Глушаков и один из воз-
растных игроков Андрей 
Ещенко. А во вторник они 
были отстранены глав-
ным тренером от занятий 
с командой. Так иронич-
ное стихотворение пре-
вратилось в бомбу, кото-
рая может разнести всю 
команду.

В стихотворении есть 
следующие строчки: 

Ну что еще должно слу-

читься,/Какие нам нужны 
примеры, Чтобы понять, 
что гусь - не птица,/А на-
ше счастье - не Каррера? 

С ним нет полета и про-
стора,/Одна украденная 
радость, И сколько нужно 
нам позора,/Чтоб исчерпа-
лась благодарность?..

В комментариях к свое-
му выступлению Назаров 
формулирует претензии к 
тренеру:

- Нет игры! Ничего уже 
нет давно! Шесть голов 

со стандартов! А 
концовка про-
шлого сезона? 
Снимайте розовые 

очки.
Критика во многом 

справедлива. «Спартак» 
Карреры действительно 
ужасно начал сезон. Ко-
манда вылетела из Лиги 
чемпионов от греческо-
го ПАОК и потеряла 25 
млн. евро премиальных. 
Клуб вынужден был про-
дать главную звезду Квин-
си Промеса в «Севилью». 
Кроме того, футболистов 
накрыла очередная эпи-
демия травм, часть опыт-
ных игроков, таких как 
Глушаков, Ещенко, Луис 
Адриано и Комбаров поте-
ряли места в составе, а сам 
«Спартак» в 7 матчах чем-
пионата России забил все-
го 6 голов, 5 из них после 
угловых, один - с пеналь-

ти. Это, конечно, провал.
А тут еще под постом 

Назарова лайки постави-
ли Глушаков и Ещенко. 
Глушаков - капитан ко-
манды, но за последний 
год он 
сильно 
сдал, по-
терял ме-
сто в сборной России, а 
теперь и в «Спартаке». 
Ещенко тоже вытеснили 
из состава молодые игро-
ки. И недовольство ветера-
нов - тоже удар по Каррере. 
Итальянец узнал про эти 
лайки. И во вторник от-
странил обоих игроков от 
тренировок. На матч Лиги 
Европы с «Рапидом» в Ве-
ну они не летят.

В любом случае «Спар-
так» сейчас в незавидном 
положении. Все перессо-
рились, игроки не доверя-
ют тренеру, но Массимо 
Карреру обожают трибу-
ны. Большая часть фанатов 
считает, что в прошлогод-
нем чемпионстве команды 
главная заслуга Карреры. 
Убрать тренера - значит 
устроить взрыв недоволь-
ства, оставить - огромный 
риск провалить сезон. Что 
теперь делать «Спартаку»?

Окончание.
Начало на < стр. 1.

- Алан любит широко отдо-
хнуть, покутить, может домой 
и под утро явиться, не удо-
стаивая супругу объяснения-
ми. Естественно, из-за такого 
отношения в семье были раз-
ногласия. В какой-то момент 
Зарема решила, что хватит, 
собрала вещи и улетела в 
Беслан, - рассказала подруга 
семьи, попросившая не афи-
шировать своего имени.

О том, что Дзагоев любит 
отдохнуть на широкую ногу, в 
прессе писали не раз. Однаж-
ды его с друзьями застали в 
стриптиз-клубе. Футболист так 
кутил всю ночь, что наутро к 
жене и детям его отвез охран-
ник клуба. Полузащитнику нуж-
но было крепкое плечо, так 
как сам он нетвердо стоял на 
ногах.

«Комсомолка» дозвонилась 
отцу футболиста:

- Все эти разговоры про их 
разрыв - выдумки, - так отве-
тил Елизар Дзагоев. - У них 
крепкая семья. А на тех, кто 
распускает такие слухи, надо 
в суд подавать.

Свадьба полузащитника 
ЦСКА и сборной России Алана 

Дзагоева и танцовщицы ансам-
бля «Алания» Заремы Абае-
вой состоялась в 2012 году. 
На торжество во Владикавказе 
пришли аж три тысяч человек, 
так что ресторан не смог вме-
стить всех желающих выпить и 
закусить за здоровье молодых. 
Зарему привезли на черном 
«Майбахе» в сопровождении 
кавалькады дорогих иномарок. 
Невеста была в национальном 
осетинском костюме, а сама 
свадьба проходила в строгом 
соответствии с местными обря-
дами. Гости гуляли так весело 
и громко, что даже сам Дза-
гоев, по слухам, не выдержал 
шума и уехал с собственной 
свадьбы, не дождавшись, ког-
да все разойдутся.

Кстати, сегодня его ЦСКА 
стартует в Лиге чемпионов. 
Алан Дзагоев полетел в Че-
хию на матч с «Викторией» 
(Пльзень). Но неизвестно, 
сможет ли он сыграть из-за 
очередной травмы. Напомним, 
что Дзагоев пропустил боль-
шую часть ЧМ-2018, получив 
растяжение мышцы в первом 
же матче, и смог вернуться 
лишь к 1/4 финала. 

Подготовила 
Алена БЕЛЯЕВА 

(«КП» - Ставрополь»).

Самые быстрые, сильные  
 

в эфире Радио «КП» 
каждые два часа.

Стихотворение  
о тренере «Спартака» 
в исполнении 
Дмитрия Назарова - 

Спорт

 ПРОВЕРКА СЛУХА

Жена отфутболила 
Алана Дзагоева  
из-за пьянства и измен?

 НЕСПОРТИВНО

Сергей КИРИЛЛОВ

Четырехкратная 
чемпионка мира 
по художественной 
гимнастике 
будет судиться 

бойфрендом, 
который отобрал 

и фирму.

27-летняя гимнастка Да-
рья Кондакова написала 
на своей странице в соцсети 
Инстаграм, что она подала 
в суд на бывшего жениха 
- директора фирмы одеж-
ды SPSM (люксовый бренд 
спортивной одежды и аксес-
суаров. - «КП»). 

Дарья поведала, как ее 
обманул любимый человек:

- Я хочу рассказать свою 
историю. Наши отношения 
длились с 2014 по 2017 
год. Фирму придумывали 
вместе примерно в сентя-
бре 2015-го. На момент от-
крытия фирмы Иван Алек-
сеевич (Вязников. - «КП») 
официально определенное 
время уже не работал. У 
него была сомнительная 

фирма, которая предлага-
ла участвовать в тендерах 
за откаты, нелегально за-
ходила в государственные 
школы и поставляла инвен-
тарь. Я постоянно работа-
ла, часто была на сборах и 
мастер-классах. Отклады-
вала деньги на квартиру. В 
конце 2015-го Иван упро-
сил вложить эти деньги в 
свою фирму, обещал уве-
личить мои сбережения и 
купить квартиру общую. Я 
сомневалась, но так как де-
ло шло к свадьбе, я все же 
дала согласие. После пер-
вых поступлений я просила 
гимнасток сборной сделать 
фото в этой одежде и нача-
ла раскручивать бренд на 
начальной стадии. Никто из 
топовых гимнасток не стал 
бы его рекламировать, если 
бы не моя связь с ними и 
место работы в сборной. 
Отношения не сложились, 
в 2017 году я ушла от него. 
Он обещал вернуть деньги, 
кормил завтраками, потом 
начал отходить от темы, го-
ворил, что это совместный 
бюджет и он ничего мне не 
должен, многие до сегод-
няшнего момента ассоции-

ровали эту фирму 
со мной...» 

Спортсменка по-
дала заявление о 
привлечении Ивана 
Вязникова к уголов-
ной ответственности 
по статье 159 УК РФ 
(«мошенничество»). 
Она хочет отсудить у 
альфонса свое имуще-
ство, а также готовит 
иски от имени гимна-
сток сборной России, 
которые просили убрать 
фото с рекламы этой фирмы 
и получили отказ от дирек-
тора.

- Я вышла на адвокатов, 
которые сказали, что можно 
попробовать отстоять свои 
права и вернуть то, что при-
надлежит мне. Свидетелей 
у меня очень много! Девоч-
ки, хочу обратиться ко всем 
вам, - предостерегает Дарья 
других девушек, - не совер-
шайте моих ошибок, не до-
веряйте и не обеспечивайте 
мужчин которые этого не 
ценят! 

Дарья Кондакова  
все деньги, заработанные  
в спорте, вложила в бизнес...
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Капитан команды Денис Глушаков 
стал оправдываться, вместо того 

чтобы поддержать тренера.

Поставил лайк - вон с тренировки

Гимнастка Дарья КОНДАКОВА:

Не повторяйте моих ошибок -  
не обеспечивайте альфонсов! 
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Дмитрий 
Назаров считает, 

менять тренера.
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ВЫПУСК ПОДГОТОВЛЕН ПРИ УЧАСТИИ ООО «МЕДИА СЕРВИС»

Кемерово +2… +4 +15… +17
Мариинск +1… +3 +14… +16
Новокузнецк +5… +7 +22… +24
Таштагол +6... +8 +15... +17

Прогноз погоды на завтра, 20 сентября

Давление - 748 мм рт. ст.
(норма сентября - 751)
Относительная влажность 
воздуха - 71% (норма - 74)
Ветер юго-восточный,
1 - 5 м/с

Восход - 06.56
Закат - 19.20
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